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Бойцы отделения 
Егора Жарова 
спасли людей 
в Богородском стр. 10

Ужин оставь себе, 
малыш! В детских садах округа 

стали кормить по-новому 

Уважаемые читатели!
Тираж газеты «Восточный округ» составляет 525 тыс. 
экземпляров. Газета издаётся еженедельно и доставляется во все 
дома и квартиры жителей ВАО. Каждый номер должен быть распро-
странён до среды. Если вы не получили газету, сообщите об этом в 
редакцию по телефону (495) 681-4847, доб. 156, или по электрон-
ной почте pochta@newsvostok.ru

Есть вопросы по доставке газеты?

стр. 7

С начала года все детские сады округа перешли на 
пятиразовое питание — малышам добавили ужин 
в 18.30. Изменился и полдник, он стал кисломолоч-
ным и более калорийным.

В Косине-Ухтомском в 
месте пересечения улиц 
Старостина, Салтыков-
ской и Косинского шос-
се начались работы по 
возведению нового, со-
временного футбольно-
го стадиона. Пока идут 
работы нулевого цикла: 
обу стройство стройпло-
щадки, разметка и т.д.

— Тут будут два поля, — 
рассказывает начальник 
стройотдела управы райо-
на Олег Бабанов. — Одно 
— всесезонное, с искус-
ственным покрытием, с по-

догревом, второе — трени-
ровочное, обычное. Соот-
ветственно, будет постро-

ена и вся инфраструктура: 
трибуны, раздевалки, ту-
алеты, парковка и многое 

другое. Закончить работы 
планируем до конца года.

Алексей ТУМАНОВ

В Косине-Ухтомском появится 
футбольный стадион

Приходите, задавайте вопросы
Встречи глав управ районов ВАО 
с жителями состоятся 17 февраля в 19.00

ОФИЦИАЛЬНО
!

Стадион планируют построить до конца 2016 года

Юную художницу 
из Гольянова 
наградили путёвкой 
в «Артек» стр. 2   
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Задание на лето
НОВОСТИ ОКРУГА

В 
Восточном окру-
ге впервые в этом 
сезоне превышен 
эпидемический 
порог по забо-

леваемости гриппом и 
ОРВИ.

— Превышение до-
вольно большое — 36%, 
— пояснила главный го-
сударственный санитар-
ный врач по ВАО Марга-
рита Ермоленко на опе-
ративном совещании в 
префектуре. — Однако 
это исключительно за 
счёт детей в возрасте от 
трёх до шести лет. Забо-
леваемость среди взрос-
лых у нас, наоборот, 
ниже эпидемического 
порога на 8%.

За сезон подъёма за-
болеваемости на каран-
тин уже были закрыты 
46 классов и 26 групп в 
12 образовательных уч-
реждениях округа. Од-
нако полностью не пере-
ставали работать ни одна 
школа или детский сад. 

— Прививочная кампа-
ния на сегодня главный 

сдерживающий фактор 
заболеваемости взрос-
лых. Среди привитых нет 
ни одного заболевшего, — 
отметила Ермоленко. — К 
середине-концу февраля 
мы ожидаем спад заболе-
ваемости.

Префект округа Всево-
лод Тимофеев в свою оче-
редь поручил к началу но-
вого учебного года разра-
ботать комплекс мер по 
снижению детской заболе-
ваемости гриппом и ОРВИ.

— К осени в образова-
тельные учреждения мы 
должны прийти с чётким 
пониманием и графика-
ми: когда и какие группы 
детей прививать от грип-

па, — сказал он. — Этот 
вопрос также нужно за-
ранее проработать с меж-
школьными советами.

По словам префекта, 
технически всё отрабо-

тать нужно уже до конца 
весны, чтобы в сентябре 
встретить вернувшихся с 
каникул ребят с «готовы-
ми рецептами».

Светлана ХМЕЛЕВАЯ

Сергей Собянин 
наградил премиями 
Правительства Москвы 
48 молодых учёных

Сергей Собянин в Бе-
лом зале мэрии Москвы об-
ратился к лауреатам и по-
здравил их с Днём россий-
ской науки. 

— Москва по-прежнему 
остаётся российским и ми-
ровым лидером в области 
науки. Треть всех учёных 
России работают в Москве 
в академических, научно-
исследовательских инсти-
тутах, в университетах го-
рода, — сказал мэр. 

Мэр Москвы пригласил 
болельщиков на Кубок 
конфедераций 
ФИФА-2017

До Кубка конфедераций 
ФИФА, который пройдёт в 
России в 2017 году, оста-
лось 500 дней. На меропри-
ятии, посвящённом этому 
событию, Сергей Собянин 
обратился к футбольным 
болельщикам и пригласил 
всех на соревнование. Так-
же мэр Москвы отметил 
вклад волонтёрского дви-
жения столицы. 

 — Только на Кубке кон-
федераций будут задей-
ствованы 3 тысячи волонтё-
ров, а на чемпионате мира 
— практически в три раза 
больше, — сказал он. 

В новых электродепо 
метро будут созданы 
6 тысяч рабочих мест

Развитие системы элек-
тродепо Московского ме-
трополитена позволит соз-
дать 6 тысяч новых рабочих 
мест. Об этом сообщил мэр 
Москвы Сергей Собянин во 
время осмотра хода строи-
тельства электродепо «Ли-
хоборы».

 — Возведение таких 
объектов — это большое 
событие в метростроении. 
Здесь, в Лихоборах, возво-
дится современное электро-
депо для обслуживания се-
верного направления Люб-
линско-Дмитровской линии, 
которое будет вводиться по-
этапно в 2016-2017 годах, 
— подчеркнул мэр. 

В Морозовской детской 
больнице будет 
создано отделение 
трансплантации 
костного мозга

Об этом сообщил Сергей 
Собянин во время посеще-
ния детского центра онко-
логии и гематологии Моро-
зовской больницы. 

Здание нового корпуса 
строится с января 2014 
года на месте снесён-
ных одноэтажных зданий 
1930-х годов постройки. В 
новом семиэтажном кор-
пусе оборудуют 500 коек, 
что позволит обеспечить 
оказание стационарной 
и амбулаторной помощи 
примерно 70-80 тысячам 
детей и подростков в год. 

ГОРОДСКИЕ 
НОВОСТИ

В округе разработают меры по сокращению детской заболеваемости гриппом

Превышение 
эпидпорога 
по гриппу 
в округе 
произошло 
исключительно 
за счёт 
детского 
населения

Ученицу лицея №1598 
Софию аль-Халили на-
градили путёвкой в Меж-
дународный детский 
центр «Артек». Такой по-
дарок девочка получила 
от Департамента образо-
вания г. Москвы за ак-
тивное участие в район-
ных, городских, нацио-
нальных и международ-
ных конкурсах рисунка.

София не ходит в худо-
жественную школу, она 
занимается в изостудии 
«Живописец» при лицее. 
Там же девочка нарисова-
ла большинство своих 
картин. 

 — Больше всего гор-
жусь дипломом 2-й сте-
пени за участие в меж-
дународном конкурсе, 
проходившем в Мюн-
хене. Отправляла им 
сказочный пейзаж, ко-
торый сама придумала, 
— говорит София.

В лагерь София уед ет на 
три недели, но на учебный 
процесс это никак не по-
влияет. Те же предметы, 
что и в лицее, ей будут 
преподавать в «Артеке». 
Будет и время для заня-
тия живописью. София 
планирует взять с собой 
краски и рисовать море.

 — Перед тем как взять 
кисть в руки, люблю 
просматривать катало-
ги с картинами. Доволь-
но часто срисовываю кар-
тины, но всегда добавляю 
в них что-то своё, — гово-
рит София.

Художественные начи-
нания дочери поддержи-
вает мама, которая тоже в 
детстве увлекалась рисо-
ванием.

 — Дочь начала рисовать 
с пяти лет. С удовольстви-
ем ей помогаю, если про-
сит. За вдохновением ча-
сто ходим на выставки. 
Недавно были в Третья-
ковской галерее, смотре-
ли произведения Валенти-
на Серова, — рассказыва-
ет мама Софии, Татьяна.

Сейчас София учится 
в 6-м классе, в будущем 
планирует стать дизай-
нером. 

Ольга КАЛИНКИНА

Юную художницу из Гольянова 
наградили путёвкой в «Артек»

Более 100 выездных ве-
теринарных пунктов будут 
работать в этом году в на-
шем округе. На них мож-
но привить своих собак и 
кошек от бешенства. Вак-
цинация проводится бес-
платно. За пару недель до 
укола желательно дать пи-
томцу антигельминтные 
препараты.

Во второй половине фев-
раля ветврачи будут делать 
прививки в Гольянове (18 и 
25 февраля, Щёлковское ш., 
21, корп. 2, с 15.00 до 17.00), 
в Новокосине (18 февра-
ля, Новокосинская ул., 10, 
корп. 1, с 15.00 до 18.00), в 
Перове (20 февраля, Зелё-
ный просп., 6, корп. 2, с 
11.00 до 14.00), в Косине-
Ухтомском (20 февраля, ул. 
Святоозёрская, 16а, с 10.00 
до 12.00) и в Вешняках (27 
февраля, Вешняковская 
ул., 24а, с 11.00 до 14.00).

Вакцинировать любим-

ца от бешенства можно и 
на самой станции по борь-
бе с болезнями животных 
(СББЖ): ул. Старый Гай, 
10а, тел. (495) 375-6841.

— Инвалиды и те, кому 
трудно прийти в приви-
вочный пункт, могут зака-
зать бесплатный выезд ве-
теринара на дом для вак-
цинации своих питомцев, 
— добавляет Елена Васю-
тина, ведущий ветеринар-
ный врач СББЖ ВАО.

Для этого нужно запи-
саться сейчас на вакци-
нацию на сервисе «Актив-
ный гражданин». Затем, в 
марте, врачи свяжутся с 
теми, кто пожелал при-
вить животное на дому, и 
уточнят, в какой день они 
подъедут. 

Марина ТРУБИЛИНА

График работы выездных приви-
вочных пунктов — на нашем сайте 
newsvostok.ru

В округе в этом году будут 
работать 100 ветеринарных 
прививочных пунктов

Грамотная прививочная кампания — 
верный способ не допустить эпидемий

В «Артек» 
София 
возьмёт 
кисти и 
краски

На вакцинацию можно записаться 
на сервисе «Активный гражданин»

4 февраля в помещениях 
городской поликлиники №69 
и её филиале №2 местное от-
деление партии «Единая Рос-
сия» провело акцию по раз-
даче листовок к Всемирному 
дню борьбы против рака. 

Исполком вместе с глав-

ным врачом поликлиники 
№69, членом политсове-
та района Еленой Шаклы-
чёвой подготовил листов-
ку, где развенчивался миф 
о неизлечимости раковых 
заболеваний. 

Активисты партии разда-

вали листовки в двух поме-
щениях поликлиники, при-
зывая жителей проходить 
профилактические осмо-
тры, чтобы выявить онко-
логические заболевания 
на ранних стадиях.

Игорь СМИРНОВ 

Единороссы ВАО раздавали листовки 
по профилактике раковых заболеваний 
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Богородское
Краснобогатырская ул., 38, 

ГБПОУ КИГМ №23. Тема: «О 
ходе работ по содержанию 
МКД управляющими компани-
ями в зимний период».

Вешняки
Косинская ул., 28а, ГБОУ 

«Гимназия №1404 «Гамма». 
Тема: «О работе по выявлению 
и вывозу брошенного, разуком-
плектованного автотранспорта 
в районе».

Восточное Измайлово
13-я Парковая ул., 18а, ГБОУ 

«Гимназия №1811 «Восточное 
Измайлово» (бывшая школа 
№351). Тема: «О работе по сни-
жению задолженности за жи-
лищно-коммунальные услуги».

Восточный
ГБУК г. Москвы «ДК «На 

Вешняковской» (структурное 
подразделение «Клуб «Восток» 
(ул. Западная, 1). Тема: «О вза-
имодействии с общественными 
организациями и объединения-
ми района».

Гольяново
Курганская ул., 8 (актовый 

зал). Тема: «О социально на-
правленной деятельности и 
предоставлении льгот соци-
ально незащищённым груп-
пам граждан».

Ивановское
Саянская ул., 18 (актовый 

зал). Тема: «О работе по вы-
явлению и вывозу брошенно-
го, разукомплектованного ав-
тотранспорта в районе». 

Измайлово
5-я Парковая ул., 10. Тема: 

«О социально направленной 
деятельности и предоставле-
нии льгот социально незащи-
щённым группам граждан».

Косино-Ухтомский
Муромская ул., 1а, ГБОУ 

«Школа №1022». Тема: «О пре-
сечении несанкционированной 
торговли на территории райо-
на».

Метрогородок
Открытое ш., 19, корп. 6, упра-

ва района Метрогородок. Тема: 
«О социально направленной де-
ятельности и предоставлении 
льгот социально незащищён-
ным группам граждан».

Новогиреево
Зелёный просп., 20, каб. 218. 

Темы: 1. «О пресечении несанк-
ционированной торговли на 
территории района Новогире-
ево». 2. «О состоянии и работе 
предприятий потребительско-
го рынка и услуг на территории 
района Новогиреево».

Новокосино
Новокосинская ул., 41, ГБОУ 

«Гимназия №1591» СП №1024. 
Темы: 1. «О работе по выяв-
лению и вывозу брошенного, 
разу комплектованного авто-
транспорта в районе». 2. «О 
взаимодействии с обществен-
ными организациями и обьеди-
нениями района». 

Перово
Перовская ул., 37, ГБОУ 

СОШ №920. Тема: «О социаль-
но направленной деятельности 
и предоставлении льгот соци-
ально незащищённым группам 
граждан».

Преображенское
Халтуринская ул., 18. Темы: 

1. «О реализации мероприятий, 
направленных на ресурсосбе-
режение в многоквартирных 
домах». 2. «О взаимодействии 
с общественными организаци-
ями и объединениями района».

Северное Измайлово
11-я Парковая ул., 50, ГБОУ 

«Гимназия №2200». Темы: 1. 
«О пресечении несанкциони-
рованной торговли на террито-
рии района Северное Измайло-
во города Москвы». 2. «О рабо-
те по выявлению и вывозу бро-
шенного, разукомплектованного 
автотранспорта в районе Север-
ное Измайлово города Москвы».

Соколиная Гора
Щербаковская ул., 36а, ГБОУ 

«Школа №1947». Тема: «О вза-
имодействии с общественными 
организациями и объединения-
ми района».

Сокольники
Барболина ул., 6, библиоте-

ка №76 им. М.Ю.Лермонтова. 
Темы: 1. «О состоянии и рабо-
те предприятий потребитель-
ского рынка и услуг на терри-
тории района». 2. «Об орга-
низации спортивно-досуговой 
работы по месту жительства с 
различными категориями насе-
ления в зимний период». 

ОФИЦИАЛЬНО

Встречи глав управ районов ВАО 
состоятся 17 февраля 2016 года в 19.00

 Марина Васильева, препо-
даватель английского языка, 
Богородское:
 — Прежде всего акцизы нуж-
но повышать на спиртное и та-
бачные изделия. Конечно, чип-
сы и газировка вредны, но по-
вышение акциза на них приве-
дёт только к повышению цен, 
и глупо думать, что те семьи, в 
которых привыкли покупать де-
тям чипсы или пепси, переста-
нут это делать. Это неизбежно. 
Дети только будут просить у ро-

дителей больше денег — зачем 
это надо?

 Евгения Терещенко, юрист, 
Сокольники:
 — Как мама четырнадцати-
летнего сына могу сказать, что 
лучше бы ввели акциз не на га-
зировку, а на энергетики. Сей-
час, судя по тому, что я вижу, 
подростки сплошь и рядом в 
основном пьют их, а это такая 
дрянь, которая ещё хуже колы и 
тому подобного.

 Александр Долгов, тести-
ровщик, Северное Измайлово:
 — А я вообще против этой ини-
циативы. Сначала на сигареты 
акциз повысили, теперь на чип-
сы и газировку, завтра — вооб-
ще на всё жирное, сладкое или 
солёное. Прививать здоровый 
образ жизни нужно его адек-
ватной пропагандой, а не повы-
шением цен на продукты.

  Екатерина Кондрашова, 
пенсионерка, Новогиреево:

 — Мне кажется, это хорошее 
решение. Что плохого в обложе-
нии налогом пальмового мас-
ла? Будем есть меньше этой га-
дости, здоровью только поль-
за. А так, конечно, на спиртное 
нужно повышать: если цены вы-
растут, может, кто-то лишний 
раз задумается и не купит вече-
ром пол-литра.

Алина ДЫХМАН

Присылайте ваше мнение 
по адресу vashe_mnenie@inbox.ru 

На какие товары вы бы повысили или ввели акциз?ВАШЕ МНЕНИЕ

Н
а заседании кол-
легии Управления 
МЧС по ВАО под-
вели итоги минув-

шего года. Как сообщил 
врио начальника Управ-
ления по ВАО ГУ МЧС 
России по г. Москве Ва-
силий Чебурков, число 
пожаров в округе снизи-
лось по сравнению с 2014 
годом с 806 до 715. Прав-
да, число погибших лю-
дей за два года не измени-
лось — 18 человек погиб-
ли в 2014 году, столько же в 
минувшем. В 2015 году по-
жарные Восточного окру-
га спасли от огня 209 чело-
век, материальных ценно-
стей — более чем на 3 млн 
рублей. Кроме того, за год 
в ходе проверок инспек-
торы пожарного надзора 
привлекли к ответствен-
ности более 3 тысяч долж-
ностных и юридических 
лиц. Общая сумма штра-
фов за прошлый год соста-

вила более 56 млн рублей.
— Однако при уменьше-

нии числа пожаров в це-
лом по округу в двух рай-
онах наблюдается их рост 
— в Ивановском и в Вос-

точном Измайлове, — до-
бавил Василий Чебурков.

Самая распространён-
ная причина возгораний 
всё та же — неосторожное 
обращение с огнём, в том 
числе из-за курения (222 
случая!).

Что касается ситуации 
на водных объектах окру-
га, то в 2015 году в прудах 

ВАО утонули 9 человек. 
Это гораздо меньше, чем в 
2014 году (21 человек). Са-
мыми «опасными» пруда-
ми оказались Черкизов-
ский в Преображенском, 
6-й Путяевский в Соколь-
никах, а также Большой 
Перовский и Декоратив-
ный в Новогирееве.

Алина ДЫХМАН

Пожаров в Восточном округе 
стало меньше

Золотую медаль на первенстве 
России по греко-римской борь-
бе среди юношей, проходившем 

в Кемерове, завоевал пятнадца-
тилетний борец Январ Алла-

хьяров, воспитанник Мо-
сковского училища олим-
пийского резерва №1 в рай-

оне Восточное Измайлово.
— Когда мы с братом впер-

вые пришли в секцию борьбы, 
нам было по пять лет, — расска-
зывает Январ. — Там проходи-
ли тренировки на трёх коврах, 
на двух нам отказали: мол, рано 
ещё, а вот на третьем работал 
Алексей Красавин. Он спросил, 
откуда мы. Узнав, что из Даге-
стана, взял. С тех пор мы с удо-

вольствием занимаемся! Очень 
ему за это благодарны.

Январ мечтает стать олимпий-
ским чемпионом. В свободное 
от тренировок время увлекает-
ся футболом, любимый предмет 
в школе — биология.

Сейчас молодой спортсмен 
готовится к турниру памяти 
олимпийского чемпиона Бо-
риса Гуревича.

— Январ показывает отлич-
ные результаты и усердие — его 
иногда даже приходится выго-
нять с тренировки, уж больно 
любит борьбу, — рассказыва-
ет один из тренеров училища 
Виктор Трифонов.

Кирилл ОРДАК

В Правительстве РФ объявили о расшире-
нии списка подакцизных товаров. В него 
могут включить газированные напитки, 
чипсы, электронные сигареты. Акциз на 
пальмовое масло будет введён в первую 
очередь и составит порядка 30%. Рассма-
тривается также предложение обложить 
налогом напитки с высоким содержанием 
сахара и химических эссенций, что реко-
мендовано ВОЗ в качестве меры с избы-
точным потреблением сахара. «Восточный 
округ» решил поинтересоваться у жителей, 
на какие товары они бы ввели акциз.

В 2015 году пожарные 
Восточного округа спасли 
209 человек

Борец из Восточного Измайлова 
выиграл первенство России

Январ мечтает стать олимпийским 
чемпионом
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Н
едавно в Москов-
ской городской 
думе состоялось 
совместное засе-
дание трёх дум-

ских комиссий: по город-
скому хозяйству и жилищ-
ной политике, по эколо-
гической политике, по 
здравоохранению и ох-
ране общественного здо-
ровья. Участники обсуж-
дали московский регла-
мент уборки снега и на-
леди, признав его самым 
жёстким по сравнению 
с режимом уборки в дру-
гих мегаполисах. Депута-
ты пришли к выводу, что 
реагенты, применяемые в 
столице, абсолютно безо-
пасны как для человека и 
животных, так и для окру-
жающей среды.

Реагент не во вред

Все используемые в 
Москве реагенты прохо-
дят множественные экс-
пертизы. Роспотребнад-
зор осуществляет посто-
янный мониторинг ис-
пользуемых реагентов по 
различным показателям. 
Врачи-аллергологи, пуль-
монологи, отоларинголо-
ги сошлись во мнении, что 
реагенты не наносят вре-
да здоровью человека. Ве-
теринары подтверждают, 
что нет никакого вреда и 
для животных.

— На протяжении не-
скольких лет мы прово-
дим мониторинг воздей-
ствия противогололёд-
ных реагентов на окру-
жающую среду. В Москве 
вред от них минималь-
ный, — сказал руководи-
тель Департамента приро-
допользования и охраны 
окружающей среды г. Мо-
сквы Антон Кульбачев-
ский. — Превышение норм 
концентрации в почве ве-
ществ, входящих в состав 
реагентов, в прошлом году 
составило лишь 0,1%.

По словам руководите-
ля, воздействие реаген-
тов на зелёные насажде-
ния — это миф. Состоя-

ние 85% деревьев в городе 
оценивается как удовлет-
ворительное.

Травматизм снизился 
на четверть

В конце января после 
сильных снегопадов в Мо-
скве наступила оттепель. 
Город превратился в ка-
ток. И только благодаря 
реагентам Москва смог-
ла избежать увеличения 
аварийности на дорогах 
и уличного травматизма.

— За последние три года 
уличный травматизм в 
Москве снизился на 25%. 

Я не могу сказать, с чем 
это связано: с тем, что в 
городе появилась плитка, 
или с тем, что город стали 
лучше убирать. Но тенден-
ция явно положительная, 
— отметил главный трав-
матолог Москвы Вадим 
Дубров.

Кстати, полностью за-
менив однажды реагент на 
песок и гранитную крош-
ку, столичные власти по-
лучили результат, кото-
рого совсем не ожидали. 
В адрес городских вла-
стей посыпались жалобы, 
а на московские скольз-
кие тротуары — москви-

чи. Настоящий коллапс 
чуть было не произошёл в 
столичной подземке: за-
битые гранитной крош-
кой, из строя стали выхо-
дить эскалаторы. Весной 
забились водостоки.

Реагенты применяют 
во всём мире

— Без применения ре-
агентов мы не добьём-
ся желаемых результатов. 
Реагенты применяются 
и в США, и в Канаде, и в 
Швеции — это общеми-
ровая практика, — рас-
сказал руководитель ГБУ 

г. Москвы «Автомобиль-
ные дороги» Александр 
Орешкин.

Есть, правда, некото-
рые различия. В москов-
ских дворах химические 
реагенты можно приме-
нять только в исключи-
тельных случаях — с раз-

решения городского опе-
ративного штаба. В Оттаве 
или Нью-Йорке, напри-
мер, таких ограничений 
нет. Кроме того, в Москве 
применяют смеси, что го-
раздо правильнее и безо-
паснее.

— В Германии исполь-
зуют хлористый магний. 
Хлористый натрий при-
меняется в США, Кана-
де, Финляндии, Герма-
нии и Швеции; хлористый 
калий — в США и Кана-
де; хлористый кальций — 
в США и Германии; фор-
миат натрия — в США и 
Канаде. Мы видим, что 
все северные страны при-
меняют те или иные хими-
ческие материалы. Мы, 
как правило, используем 
комбинации из различ-
ных смесей, — пояснил 
депутат Мосгордумы Сте-
пан Орлов. — Это намного 
безопаснее, потому что та-
ким образом мы ликвиди-
руем вероятность нанесе-
ния даже незначительного 
вреда окружающей среде 
реагентами в чистом виде.

С начала зимнего сезо-
на коммунальные служ-
бы Восточного округа ис-
пользовали более 7,6 ты-
сячи тонн жидких реаген-
тов (ХКНж) для обработки 
от снега и наледи проезжих 
частей дорог и почти 7 ты-
сяч тонн комбинированных 
твёрдых реагентов (КР2тв) 
для обработки тротуаров и 
дворовых территорий.

Светлана ХМЕЛЕВАЯ

Против гололёда 
есть приём

Воздействие 
реагентов 
на зелёные 
насаждения 
— это миф

Такой зимы в столице не 
было уже полвека. Мощ-
ные снегопады сменяют-
ся резким потеплением и 
дождями, на смену отте-
пели приходит похолода-
ние, за минусом — снова 
плюс. И кажется, что этот 
круговорот погодных ано-
малий никогда не закон-
чится.

Убирать все «сюрпризы 
погоды» с городских улиц 
приходится столичным 
коммунальным службам, 
которые уже больше ме-
сяца работают в условиях 
сверхнагрузок, однако при 
этом каждый раз достойно 
справляются с испытани-
ями природы.

С 1 октября снега в Мо-
скве выпало уже с челове-
ческий рост, а снегопады 

января и вовсе стали ре-
кордными за 46 лет. На 
расчистку улиц комплекс 
городского хозяйства сто-
лицы бросил 18 тысяч еди-
ниц техники. Более 90 ты-
сяч человек работали в 
дневное время и 60 тысяч 
ночью. К концу января с 
улиц города было выве-
зено 2 млн КамАЗов сне-
га. Такого объёма хватило 
бы для того, чтобы постро-
ить шесть снежных пира-
мид Хеопса.

В круглосуточном ре-
жиме столичные комму-
нальщики продолжают 
очищать крыши от снега 
и сосулек. 

— В этих работах уча-
ствуют более 4200 бригад 
общей численностью по-
рядка 13 тысяч человек, 

— сказал пресс-секретарь 
заместителя мэра по во-
просам ЖКХ Игорь Пер-
гаменщик.

На смену январским 
снегопадам пришла фев-
ральская «весна», при-
нёсшая с собой гололёд и 
ямы на дорогах. Оттепель 
заставила коммунальщи-
ков с разгребания сугро-
бов оперативно переклю-
читься на новую работу: 
теперь они чистят доро-
ги и тротуары от наледи и 
откачивают воду. По все-
му городу дежурят брига-
ды Мосводостока.

В Восточном округе в 
работах по уборке сне-
га всего задействованы 
5050 человек и 1299 еди-
ниц коммунальной тех-
ники, в том числе 3800 

средств малой механи-
зации — мотоблоков и 
тележек-дозаторов. На 
уборке крыш домов ВАО 
работают 2275 человек. В 
округе 2137 скатных кро-

вель, которые по регла-
менту очищаются в пер-
вую очередь.

Новыми погодными 
аномалиями работников 
ЖКХ уже точно не испу-

гать. А для москвичей со-
вет такой: ходите по ули-
цам аккуратно, не спеши-
те, наступайте на всю по-
дошву.

Светлана ХМЕЛЕВАЯ

Коммунальные службы города готовы к новым аномалиям

В Мосгордуме одобрили использование реагента на столичных улицах

Благодаря применению реагентов уличный 
травматизм в Москве снизился на 25%
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П
очти 15 лет в на-
шем округе на 
улице Олений 
Вал работает один 
из самых востре-

бованных снегосплавных 
пунктов Москвы. Накану-
не аномального потепле-
ния корреспондент «ВО» 
побывала там и убедилась, 
что снежные завалы Мо-
скве не страшны.

Круговорот снега 
под землёй

Раннее утро. Перед во-
ро там и выст рои лась 
длинная очередь из само-
свалов, гружённых сне-
гом. Пытаюсь посчитать 
— их тут более двадцати, 
и они продолжают прибы-
вать. В «аншлаговом» кру-
глосуточном режиме сне-
госплавной пункт рабо-
тает уже не первую неде-
лю: с начала снегопадов. А 

обслуживают пункт всего 
три человека: каждый от-
рабатывает 12 часов, затем 
его сменяют. 

Первый этап — оформ-
ление документов. Води-
тель каждого прибывшего 
грузовика подаёт операто-
ру снегосплавного пункта 
путевой лист и магнитную 
карту: именно так прово-
дится учёт количества ав-
томобилей и объёма при-
везённого снега. После 
оформления документов 
грузовик со снегом направ-
ляется на площадку сброса.

Технически снегосплав-
ной пункт устроен очень 
просто. Привезённый 
снег самосвал вываливает 
на роторно-молотильную 
дробилку, которая бук-
вально за пять секунд на 
моих глазах перемалывает 
целый самосвал снега! Для 
крупного мусора, который 
окажется в снегу, под дро-

билкой установлены ре-
шётки. А раздробленный 
снег тем временем попада-
ет в снегосплавную камеру. 
Даже в лютые морозы тем-
пература воды там плюс 18: 
сточная вода подаётся из 
городской канализации. 
Туда же, в канализацию, 
возвращается растоплен-
ный снег, предварительно 
пройдя через очистные со-
оружения Мосводоканала. 
В среднем машина подхо-
дит к дробилке каждые 3-5 
минут…

Всё стало экологичнее

Беседуем с Алексеем 
Бойковым, заместителем 
начальника службы экс-
плуатации снегосплавных 
пунктов АО «Мосводока-
нал». В этой сфере он ра-
ботает с 2002 года, то есть 
с момента появления сети 
снегосплавных пунктов, 

и знает про уничтожение 
снега всё.

— Изменилось ли что-
то в техническом оснаще-
нии пунктов? — интере-
суюсь я.

— Почти ничего. До того 
как в Москве был органи-
зован процесс снегоплав-
ления и сброса в канали-
зацию, снег просто сбра-
сывали в Москву-реку и 
Яузу, что не лучшим обра-
зом сказывалось на каче-
стве речной воды. Теперь 
всё стало экологичнее. Что 

касается техники, то пока 
ничего нового изобретать 
не нужно: роторно-моло-
тильная дробилка выпол-
няет всю необходимую ра-
боту.

400 тысяч кубометров

На сегодняшний день в 
Москве работают 35 сне-
госплавных пунктов, и 
восемь из них находятся 
в нашем округе. Так сло-
жилось исторически: у нас 
наибольшее скопление 
коллекторов, а подобные 
пункты строятся именно 
на них. 

На вопрос о том, сколь-
ко снега в среднем за сут-
ки перерабатывает пункт 
на Оленьем Валу, Алексей 
Бойков уверенно отвечает:

— Во время последних 
снегопадов перерабаты-
вали более 400 тысяч ку-
бометров. С учётом того, 

что средний объём кузова 
самосвала — 21 куб. метр, 
можете себе представить 
количество прибываю-
щих машин.

— Есть ли у вас приметы 
и традиции? — не удержа-
лась я от вопроса на про-
щание.

— Чем больше снега, тем 
меньше спим, — смеётся 
Алексей. И поясняет: 

— Руководители прак-
тически круглосуточно 
объезжают снегосплавные 
пункты — следят за рабо-
той, контролируют.

Кстати, в тёплую пого-
ду, когда снег тает, снего-
сплавной пункт продол-
жает работу. Дело в том, 
что во время снегопадов 
машины часто разгружа-
ют снег на площадках вре-
менного складирования. 
Вот его и везут уничто-
жать в момент оттепели.

Елена ХАРО

ЖКХ

«Чем больше снега, 
тем меньше спим» 

В среднем 
машина 
подходит 
к дробилке 
каждые 
3-5 минут

Ан
др

ей
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Жители более 100 домов на 
территории ВАО получат по-
мощь города в подготовке до-
кументов для изменения спосо-
ба накопления средств на кап-
ремонт. За что? Только за то, что 
приняли активное участие в го-
лосовании на портале «Актив-
ный гражданин» по этому во-
просу. 

Создание специального счёта 
позволяет забрать сумму, нако-
пленную с июля прошлого года, 
из Регионального фонда капре-
монта и распоряжаться ею са-
мостоятельно.

 — В мае, когда проходило об-

щее собрание по выбору спосо-
ба накопления средств на кап-
ремонт, удалось набрать лишь 
треть нужного числа подписей 
в пользу собственного — спе-
циального — счёта: кто уже 
был на даче, кто в отпуск со-
бирался, — рассказывают жи-
тели дома 14, корп. 1, на Веш-
няковской улице. — Теперь всё 
по-другому: большинству хо-
чется приблизить капремонт, 
чтобы собранные деньги пош-
ли на наш дом. 

Основной причиной того, что 
равнодушие сменяется заинте-
ресованностью, стало всё увели-

чивающееся количество «узких 
мест»: то лифт стал барахлить, то 
входная дверь плохо закрывается.

Чтобы не терпеть неудобства, 
жители и хотят открыть отдель-
ный, собственный, счёт.

Члены инициативной группы 
заходят на порталы «Активный 
гражданин» и «Наш город» каж-
дую неделю. На портале «Актив-
ный гражданин» принимают уча-
стие почти во всех голосованиях 
и накопили уже солидное число 
баллов. 

Это позволило дому полу-
чить солидный бонус — по-
мощь города в подготовке 

документов для перехода на 
спецсчёт.

В ВАО в голосовании «Спец-
счёт для вашего дома. Кому по-
может город?» принимали уча-
стие тысячи жителей. Больше 
всего желающих перейти на 
спецсчёт с поддержкой города 
в Вешняках — 15 домов, в Ко-
сине-Ухтомском их 16, в Ива-
новском — 12.

Марина МАКЕЕВА
Список домов ВАО, которые получат 
консультационную поддержку города 
по переходу на спецсчёт, опубликован 
на сайте Фонда капитального ремонта 
fond.mos.ru

Тысячи жителей приблизили капремонт в своих домах 
голосованием на портале «Активный гражданин»

На снеготаялку на Оленьем Валу грузовики везут снег днём и ночью

В Москве круглосуточно работают 35 снегосплавных пунктов
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Н
е свойственная 
февралю тёплая 
погода уже успела 
порадовать многих 
жителей столицы, 

однако московским водите-
лям доставила массу непри-
ятностей. Даже самые при-
мерные и воспитанные ав-
толюбители вынуждены 
порой перестраиваться из 
ряда в ряд настолько вне-
запно, что волей-неволей 
создают аварийные ситуа-
ции. Причина тому — еже-
дневное появление на доро-
гах ям и выбоин.

С плюса на минус

 — Самое критичное, 
что способствует образо-
ванию ям, — это переход 
температуры через ноль, 
— рассказал «ВО» руко-
водитель ГБУ «Автомо-
бильные дороги ВАО» 
Дмитрий Целик. — Осо-
бенно когда переход про-
исходит с плюса на минус.

Именно такая погода 
и установилась в послед-
нее время в столице: днём 
— слабый плюс, ночью — 
лёгкий минус. Мелкие 
трещины на дорогах при 
положительной темпера-
туре заполняются водой, 
а при отрицательной влага 
превращается в лёд, кото-
рый расширяет трещины.

— Перед началом зимы 
обязательно ведётся под-
готовка дорог: все трещи-
ны заливаются битумом, 
— пояснил Целик. — Од-
нако дороги продолжают 
разрушаться и зимой — от 
этого никуда не деться.

70 жалоб в неделю
О том, что ситуация с 

ямами на дорогах дей-
ствительно усложнилась, 
свидетельствуют и мно-
гочисленные обращения 
жителей на портал «Наш 
город». Количество жа-
лоб в период перепадов 
температуры только в 
адрес ГБУ «Автомобиль-
ные дороги ВАО» может 
доходить до 70 в неделю.

 — Мы обслуживаем 
первую и вторую кате-
гории дорог. Это доро-
ги с самым интенсивным 
движением и многополос-
ные: Щёлковское шос-
се, улицы Большая Чер-
кизовская, Русаковская, 
Стромынка. А также до-
роги районного значения, 
например Первомайская 
улица, Сиреневый буль-

вар и так далее, — отме-
тил Дмитрий Целик.

Все дворовые террито-
рии и дороги третьей ка-
тегории с наименее ин-
тенсивным движением 
находятся в ведении ГБУ 
«Жилищник» районов.

Ежедневно наличие ям 
и выбоин проверяют ре-
монтные бригады и «Ав-
томобильных дорог», и 
«Жилищников». Свой 
мониторинг также про-
водят дорожная инспек-
ция ОАТИ и сотрудни-
ки ГИБДД, которые при 
выявлении разрушений 
выдают предписания об 
устранении.

На то, чтобы заделать 
яму, даётся не более су-
ток, но если разруше-
ние затрудняет движе-
ние транспорта или де-

лает его небезопасным, 
устранить проблему тре-
буется немедленно.

Странный 
холодный асфальт 

 — Если яма аварийная 
и должна быть устранена 
немедленно, мы тут же на 
месте используем холод-
ные асфальтобетонные 
смеси (холодный асфальт). 
Многих москвичей холод-

ный асфальт сильно сму-
щает. Он рассыпчатый и в 
мешках. Люди возмуща-
ются, что яму заделывают 
чем-то странным, — рас-
сказал Дмитрий Целик. 
— Однако это всего лишь 
временная мера, не более 
чем на 12 часов, чтобы ис-
ключить аварийные ситу-
ации. А дальше яма зали-
вается литой асфальтобе-
тонной смесью.

Прежде чем залить вы-
боину смесью, её подго-
тавливают: вокруг неё 
вырубается квадрат, так 
называемая ремонтная 
карта, из которого по мак-
симуму убирается вода, и 
только потом заливают 
смесь. Остыв, смесь за-
твердевает и уже не раз-
рушается.

Светлана ХМЕЛЕВАЯ

Ехал бы прямо, 
да помешала яма
Насколько быстро столичные коммунальщики должны заделывать дорожные трещины

На то, чтобы 
заделать 
яму, даётся 
не более 
суток

Тех, кто ездит 
со знаком «Инвалид», 
обязали иметь 
при себе 
подтверждающий 
документ

6 февраля вступило в силу 
постановление Правитель-
ства РФ от 21 января 2016 
года №23, вносящее поправ-
ки в ПДД.

Изменение внесено в 
пункт 2.1.1 Правил. Теперь 
водитель транспортного 
средства, на котором уста-
новлен опознавательный 
знак «Инвалид», обязан 
иметь при себе и по требо-
ванию сотрудников полиции 
передавать им для провер-
ки документ, подтверждаю-
щий факт установления ин-
валидности.

Напомним: опознаватель-
ный знак «Инвалид» пред-
ставляет собой квадрат жёл-
того цвета размером 15 х 15 
см с чёрным изображением 
инвалида в кресле. Как и 
прежде, такие знаки могут 
по желанию водителя уста-
навливаться в двух экзем-
плярах — спереди и сзади — 
на транспортных средствах, 
управляемых инвалидами 
1-й и 2-й группы либо пере-
возящих таких инвалидов 
или детей-инвалидов.

Как и раньше, на перечис-
ленные транспортные сред-
ства не распространяет-
ся действие дорожных зна-
ков «Движение запрещено», 
«Движение механических 
транспортных средств за-
прещено», а также знаков, 
запрещающих стоянку. Но 
теперь в ПДД добавили ого-
ворку: это исключение дей-
ствует лишь в тех случаях, 
когда на указанных транс-
портных средствах установ-
лены опознавательные зна-
ки «Инвалид».

Василий ИВАНОВ

ВСЕ НОВОСТИ 
ОКРУГА
ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ
NEWSVOSTOK.RU

На то, чтобы заделать яму, даётся не больше суток
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После английского — 
гречка с котлеткой

Современные дети про-
водят в детском саду по 12 
часов, и удивительно, что 
такое физиологически 
близкое организму ре-
бёнка пятиразовое пита-
ние ввели только сейчас.

Директора школ и вос-
питатели ужину рады: ди-
ректор школы №1301 (Из-
майловское ш., 60) Игорь 
Фастовский говорит, что 
«нововведение разумное». 
Несмотря на то, что в двух 
дошкольных отделениях 
школы всего три группы, 
на ужин всегда остаются 
дети. Их пока немного, но с 
каждым днём ужинающих 
малышей прибавляется.

Как показали опросы 
директоров школ Восточ-
ного округа, пока средняя 
посещаемость ужина со-
ставляет 20%.

— У нас 30% детей пита-
ются ужином, дальше бу-
дет ещё больше. Мы хотим 
предоставить весь спектр 
доступных кружков в на-
ших детсадах, чтобы ро-
дители не возили детей 
далеко, и тогда без ужи-
на в садике не обойтись, 
— говорит директор шко-
лы №920 района Перово 
Ирина Глушкова. 

В этой школе есть чем 
занять детей до 18.30: три 
бассейна, кружок рисова-
ния, центр подготовки к 
школе «Росток».

Появление в детсадов-
ском меню ужина на ро-
дительских кошельках 
никак не отразится: всё 
питание в садиках по-
прежнему бесплатное.

Полдник стал 
кисломолочным

Детский садик «Росин-
ка» района Богородское, 
он же дошкольное отде-
ление школы №390. На-
чало четвёртого. «Под-

готовишки» просыпают-
ся, идут в туалет, моют 
руки. В это время нянеч-
ка раскладывает по та-

релкам румяное творож-
ное суфле, поливает его 
сладким соусом, разли-
вает по кружкам йогурт. 
Вся эта красота тянет на 
560 калорий.

Выглядит вкусно, дети 
едят с охотой. Сонное со-
стояние аппетиту не по-
меха, уплетают за обе 

щёки. Запеканку не съел 
только один ребёнок, но в 
этой группе его суфле не 
пропадёт.

— Люблю творожники 
и кашу! — сообщает ма-

ленький Артём, он один 
из первых съел суфле. 

Меню одинаковое во 
всех садах округа. Похо-
же, понедельник — мо-
лочный день. На завтрак 
была молочная верми-
шель, на полдник тво-
рожное блюдо, на ужин  
каша с молоком. Норма 
калорий соблюдена, а вот 
к сочетаемости продуктов 
есть вопросы.

— Питание полно-
стью соответствует дей-
ствующим положениям 
СанПиН, — говорит пред-
седатель комиссии по об-
разованию в МГД и гла-
ва управляющего совета 

гимназии №1505 (Преоб-
раженское) Антон Молев.

Рецепты блюд не повто-
ряются, каждый день что-
то новенькое. Вместо бу-
лочки — печенье, пасти-
ла, вместо ряженки — 
кефир. В другие дни на 
полдник макароны с сы-
ром, сырники, оладьи 
или яйцо. Обязательно 
кисломолочный напиток. 
Кисломолочность пол-
дника объясняется тем, 
что бывшая полдниковая 
горячая гречка с котлетой 
«переехала» на ужин.

Посмотреть меню на 
день и на 20 дней можно 
на сайте школы. 

Отходов не бывает

По словам старшего 
воспитателя дошколь-
ного отделения школы 
№390 на Прогонном про-
езде Беллы Шмаевич, по-
сле ужина лишних пор-
ций не остаётся. 

Продукты рассчитыва-
ются строго по числу де-
тей, их заказывают в ком-
бинате питания «ВИТО-
1» заранее — за два дня. 
Допустима корректиров-
ка раз в сутки. 

В каждом детсаду есть 
ответственный за пита-
ние, который проверя-
ет продукты на качество. 
Всю еду готовят в пище-
блоке повара детского сада.

В связи с нововведе-
нием депутаты Мосгор-
думы призвали родите-
лей более ответственно 
относиться ко времени 
пребывания детей в саду. 
Сейчас родители заклю-
чают контракт с садом 
на 12 часов, но могут за-
бирать детей с половины 
дня. В будущем появится 
возможность заключать 
контракт на пребывание 
ребёнка в детсаду течение 
8 и 10 часов.

Мария ГУСЕВА

По опросам директоров 
школ Восточного округа, 
средняя посещаемость ужина 
составляет 20%

Ужин появился, 
полдник «потолстел»

Стаж общественно-
го советника Людмилы 
Максовой, жительницы 
дома 8 на улице Знамен-
ской, почти два года. 

 — За это время я на соб-
ственном опыте убедилась 
в важности института об-

щественных советников, 
— говорит она. — Совет-
ники — это связующая 
нить между жителями и 
властью. Им ведь хоро-
шо известны проблемы и 
нужды людей. А контакты 
с руководством позволяют 
нам быть более информи-
рованными о городских 
программах и рассказы-
вать об этом своим сосе-

дям. Советники всегда го-
товы разъяснить, подска-
зать, дать полезный совет.

Людмила Максова счи-
тает, что благодаря обще-
ственным советникам 
жители стали больше 
вникать в проблемы сво-
его двора, района. Гораздо 
меньше стало равнодуш-
ных лиц. Люди убедились, 
что к их словам и прось-

бам власти прислуши-
ваются. По специально-
сти Людмила Васильевна 
финансист. У неё 25-лет-
ний стаж работы на гос-
службе. Нынешнее место 
её труда — Совет ветера-
нов Восточного округа. 
На ней вся организаци-
онная деятельность вете-
ранской организации. 

Валерий ГУК

ОБЩЕСТВЕННЫЙ 
СОВЕТНИК

Вокруг всё меньше равнодушных лиц

Вопросы 
в проекте 
«Активный 
гражданин» 
всегда 
актуальные

Активная пенсионер-
ка, как сама себя назы-
вает жительница района 
Соколиная Гора Ната-
лия Смирнова, о проекте 
«Активный гражданин» 
узнала, как только он по-
явился в Интернете. Не-
смотря на возраст, она хо-
рошо владеет и компьюте-
ром, и смартфоном.

 — Помню, реклама 
проекта попалась в Ин-
тернете на глаза. Зашла, 
проголосовала и теперь 
уже год точно пользуюсь, 
— рассказала Наталия. — 
Оценить, приносят ли ре-
альную пользу мои отве-
ты, не могу, но вопросы 
в проекте поднимаются 
всегда актуальные.

Очень важной для горо-
да темой москвичка счи-
тает снос самостроя. Ле-
том с удовольствием отве-
чала на вопросы, касаю-
щиеся благоустройства и 
озеленения столицы.

 — Были голосования и 
по нашему Измайловско-
му парку. Там всё хорошо 
сделали, к нему у меня нет 
претензий.

Однако особенно На-
талия отмечает прошед-
ший опрос о том, нужно 
ли убирать за своими со-
баками на улице.

 — Я считаю, обязатель-
но нужно убирать, что я 
сама всегда и делала. И 
для нерадивых собачни-
ков должны быть штра-
фы, — считает участница 
проекта. 

Светлана ХМЕЛЕВАЯ

В детских садах Москвы ввели пятиразовое питание

ПИШИТЕ! 
ЗВОНИТЕ!

ЕСТЬ ВОПРОСЫ, 
ЖАЛОБЫ, 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ?

Пишите нам: 
pochta@newsvostok.ru

Звоните: 
(495) 681-3328, 
(495) 681-3970

Творожное суфле плюс йогурт — 560 калорий

АКТИВНЫЙ 
ГРАЖДАНИН
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Сообщите, в каких пунктах тех-
осмотра в ВАО обслуживают 
бесплатно льготные категории 

граждан.
И.П.Фомин, район Богородское 

Московский льготник может 
пройти техосмотр бесплатно 
не только в своём округе, но и в 
любом другом, где ему удобнее. 
Полный список городских пун-
ктов техосмотра (ПТО), оказы-
вающих эту услугу, опубликован 
на официальном сайте Департа-
мента транспорта dt.mos.ru в раз-
деле «Услуги» — «Технический 
осмотр ТС». Семь из этих ПТО 
находятся в ВАО.

Адрес ПТО Телефон

пос. Восточный, 
Западная ул., 6, 
стр. 11

(499) 780-1669

просп. Будённого, 51 (495) 673-5532

Семёновский пер., 
4а, вл. 2

(499) 995-1622
Иркутская ул., 7, 
стр. 9

Оренбургская ул., 
32, стр. 1 (495) 742-3244

ул. Юности, 1/2 (495) 375-3255

Иркутская ул., 
1/15, стр. 1 (495) 462-0355

Порядок бесплатного прохож-
дения техосмотра льготника-
ми, зарегистрированными в Мо-
скве, утверждён постановлени-

ем Правительства Москвы от 29 
декабря 2011 года №666-ПП. Со-
гласно этому документу льгот-
ник обязательно должен быть 
собственником транспортно-
го средства и бесплатным будет 
техосмотр только для одной его 
машины. Управляя машиной 
по доверенности, льготник не 
сможет бесплатно пройти техос-
мотр, если она зарегистрирована 
на того, у кого льгот нет. Льго-
та предоставляется мужчинам 
старше 60 лет, женщинам старше 
55 лет и инвалидам всех групп.

Но прежде чем ехать на ПТО, 
чтобы пройти техосмотр бес-
платно, обязательно уточните 
все детали по телефону! ПТО 
принадлежат разным коммер-

ческим организациям. Их тре-
бования могут отличаться, даже 
если на ваш вопрос о бесплатном 
техосмотре сразу ответят утвер-
дительно. На одних ПТО доста-
точно предъявить паспорт, что-
бы доказать свой возраст, на 
других требуют захватить его 
копию, на третьих — взять с со-
бой пенсионное удостоверение. 
На большинстве ПТО пенсио-
нер может пройти техосмотр бес-
платно только лично, но на не-
которых вместо него может при-
ехать доверенное лицо.

В постановлении не оговоре-
ны условия повторного осмотра. 
Если вы не пройдёте техосмотр 
с первого раза, учтите, что и тут 
бывают разночтения: на одних 
ПТО с пенсионеров требуют за 
повторный осмотр полную сум-
му (около 700 рублей), на других 
— только половину и т.д.

Так что выясните всё это зара-
нее, чтобы не проездить зря. Кста-
ти, уточните по телефону и график 
работы: он во всех ПТО разный и 
может периодически меняться.

Василий ИВАНОВ

Где пройти техосмотр льготнику? Активные 
граждане 
Гольянова 
определили 
спортивную 
программу 
к 23 Февраля

Активные граждане 
Гольянова определили 
спортивную программу 
празднования Дня за-
щитника Отечества. Об 
этом сообщается на офи-
циальном сайте проекта 
«Активный гражданин».

В голосовании приня-
ли участие 2220 жителей 
района. Из них 34,99% 
выбрали из предложен-
ных вариантов «Весёлые 
старты» на коньках для 
всех желающих, 26,5% 
поддержали турнир для 
подростков по футболу 
на снегу, 15,93% — тур-
нир по дартсу, 6,86% — 
соревнования по шах-
матам, 5,52% отдали 
предпочтение состяза-
ниям по шашкам.

Светлана ХМЕЛЕВАЯ

Из вашей газеты я 
узнала, что имею 
право на льготу на 

оплату телеантенны (семья, 
состоящая из пенсионеров, 
получающих субсидию на 
оплату ЖКУ). В конце янва-
ря позвонила для уточнения 
в ГКУ «ИС района Преобра-
женское», где занимаются 
коммунальными расчётами. 
Однако дважды по телефо-
ну мне отказали, ответив, 
что «они о такой льготе ни-
когда не слышали и никто 
до меня с таким вопросом к 
ним не обращался». При-
шлось звонить в «Ростеле-
ком», где подтвердили, что 
я имею право на 50%-ную 
льготу на оплату телеантен-
ны. Куда мне ещё можно 
обратиться?

Татьяна Александровна, 
ветеран труда, 

ул. Электрозаводская, 32

Первый заместитель 
главы управы района 
Преображенское Руслан 
Ямалдинов сообщил, что 
если в ГКУ ИС с жителем 
разговаривают некоррек-
тно, не предоставляют ему 
информацию, отфутболи-
вают его, то нужно сразу 
обращаться в управу для 
разрешения конфликт-
ной ситуации.

— По данному случаю 
мы проведём проверку, 
если факты подтвердятся, 
примем меры: с сотруд-
никами проведут разъ-
яснительную беседу, мо-
гут быть приняты и более 
жёсткие меры дисципли-
нарного характера.

Напомним, соглас-
но постановлению Пра-
вительства Москвы от 
24.01.1995 г. №70 льгота в 
размере 50% от действу-
ющего тарифа на теле-
антенну установлена для 

трёх категорий граждан: 
одиноко проживающих 
пенсионеров, получаю-
щих субсидию на оплату 
жилья и коммунальных 
услуг; семей, состоящих 
из пенсионеров, получа-
ющих субсидию на опла-
ту жилья и коммунальных 
услуг; одиноко прожива-
ющих инвалидов. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Управа района Преображенское: 
ул. Б.Черкизовская, 14а, единый 
телефон (499) 161-3290

«Мне отказались предоставить льготу 
на оплату телеантенны…»

Льгота предоставляется мужчинам 
старше 60 лет, женщинам старше 
55 лет и инвалидам всех групп

Есть ли у нас в 
районе центр со-
циального обслу-

живания? Где он находит-
ся, какой телефон? Какие 
кружки там работают? Я 
бы хотела записаться на 
компьютерные курсы.

Светлана Родионовна, 
ул. Лухмановская, 11

Те р р и т о р и а л ь н ы й 
центр социального об-
служивания «Вешняки» 
(филиал «Косино-Ух-
томский») расположен по 
двум адресам: ул. Свято-
озёрская, 11, и ул. Руднёв-
ка, 14; тел. (499) 721-7342.

 — ЦСО оказывает со-
циальные услуги жите-
лям как бесплатно, так 
и на платной основе, — 

сообщила «ВО» заведу-
ющая филиалом «Ко-
сино-Ухтомский» Ири-
на Захаркина. — В чис-
ле бесплатных услуг 
— компьютерные кур-
сы, хор, кружок по вы-
шивке лентами, клубы 
по интересам. 

Также ЦСО предостав-
ляет такие социальные 
услуги, как горячее пи-
тание, надомное обслу-
живание, реабилитация 
инвалидов (взрослые и 
дети); рассматривают-
ся вопросы оказания 
материальной помощи 
людям, оказавшимся в 
сложной жизненной си-
туации.

 — Решение по каждо-
му обращению о предо-
ставлении бесплатных 

услуг принимается инди-
видуально, так как зави-
сит от вида услуги, кате-
гории льготника, уровня 
его доходов и его жизнен-
ных обстоятельств, — 
подчеркнула Ирина За-
харкина. — В ряде случа-
ев получение бесплатных 
услуг возможно, если до-
ход жителя не превышает 
величины полуторакрат-
ного прожиточного ми-
нимума на душу населе-
ния, принятого в городе 
Москве. 

По информации сто-
личного Департамента 
социальной защиты на-
селения, величина про-
житочного минимума в 
городе Москве устанав-
ливается ежеквартально. 
В настоящее время про-
житочный минимум на 
душу населения состав-
ляет 15 141 рубль (поста-
новление Правитель-
ства Москвы от 11 дека-
бря 2015 года №856-ПП).

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Адреса в ТЦСО мож-
но посмотреть на сай-
те www.dszn.ru в разделе 
«Департа мент»/«Подве-
домственные организа-
ции». Единый телефон 
(495) 777-7777

Кому и какие услуги ЦСО 
оказывает бесплатно?

Московский льготник может пройти 
техосмотр там, где ему удобнее

Компьютерные курсы в ЦСО — 
услуга востребованная



9Февраль 2016  №5 (140) |  ВОСТОЧНЫЙ ОКРУГ СИТУАЦИЯ

В 
декабре прошло-
го года Прави-
тельство Москвы 
утвердило пере-
чень из 104 объек-

тов самовольного строи-
тельства, подлежащих 
сносу в первую очередь. В 
перечень вошли не толь-
ко здания, возведённые 
без разрешительных до-
кументов, но и представ-
ляющие потенциальную 
угрозу для москвичей. Их 
незаконно построили в 
местах, где проходят важ-
ные городские коммуни-
кации: газопроводы, ка-
бельные линии, водопро-
воды, линии освещения.

В конце декабря соб-
ственников уведомили о 
необходимости разобрать 
постройки своими сила-
ми, однако серьёзно это 
требование восприня-
ли далеко не все коммер-
санты. Столичные власти 
приступили к сносу само-
строя в принудительном 
порядке.

Семь футбольных 
полей самостроя

За два года в Москве 
демонтировано более 
тысячи незаконных по-
строек, на большинство 
из которых отсутство-
вало право собственно-
сти. Суммарно все объ-
екты самостроя занима-
ли территорию, равную 
площади семи футболь-
ных полей.

Некоторые из таких 
строений были возведе-
ны ещё в 1990-х годах. 

Многие из незаконных 
объектов хорошо знако-
мы москвичам. Напри-
мер, надстройка над вхо-
дом на станцию метро 
«Сухаревская», торго-
вые ряды около входов на 
станции метро «Кропот-
кинская» и «Чистые пру-
ды», постройка на площа-
ди Савёловского вокзала 
и другие.

— Эти объекты возво-
дили с нарушением стро-
ительных норм и правил, 
они создают дополни-
тельную нагрузку на не-
сущие конструкции ме-
трополитена и препят-
ствуют доступу к инже-

нерным сетям, — отметил 
первый заместитель ру-
ководителя Московско-
го метрополитена Юрий 
Дегтярёв.

В предприниматель-
ском сообществе откры-
то признают, что хозяева 
незаконных и опасных 
со оружений, многие годы 
получавшие от них мил-
лионные доходы, нанесли 
городу ущерб на 30 млрд 
рублей.

Москва демонтирует 
опасность

Самострой рядом с го-
родскими коммуникаци-
ями грозит взрывом газа, 
ожогами, поражением то-
ком, отравлением и нару-
шением экологии, даже 
терактами. Представим 
себе ситуацию, когда в на-
рушение всех норм тот или 
иной объект возводится в 
непосредственной близо-
сти от газопровода.

— Если произойдёт 
утечка газа, то любой 
источник огня в само-
строе, даже закуренная 
рядом сигарета, станет 

причиной гибели мно-
гих людей. Поврежде-
ние газопровода ведёт 
к мгновенному взры-
ву с последующим го-

рением. Столб огня при 
этом может достигать 
высоты 50 метров и бо-
лее, — объяснил пред-
ставитель ГУ МЧС по 
г. Москве Сергей Сергеев.

Страшно представить, 
что будет, если обрушит-
ся, например, стеклян-
ный короб рядом с «Но-
вослободской».

— Один небольшой по-
жар в таком объекте мо-
жет стать причиной ги-
бели 200-300 человек, 
— подчёркивает пред-
ставитель Московского 
метрополитена Михаил 
Михайлов.

Как в Восточном 
округе 

В список сносимых са-
мостроев вошли девять 
построек в Восточном 
округе. В ночь на 9 фев-
раля у станции метро 
«Щёлковская» начался 
снос сразу пяти зданий 
торгового пассажа «Аль-
батрос». Арендаторы по-
мещений до последнего 
пытались оттянуть снос, 
хотя уведомления о нём 
получили ещё в конце 
прошлого года. Своё иму-
щество они начали вы-
носить только в полночь, 
когда к торговому пасса-
жу прибыла строительная 
техника.

Под снос также попали  
три торговых павильона 
на Измайловском Валу 
около метро «Семёнов-
ская», которые протяну-
лись от пересечения Из-
майловского Вала с Се-
мёновской площадью до 
перекрёстка с Ткацкой 
улицей.

Ольга КОРНЕЕВА

«Альбатрос» 
пошёл под снос
В ВАО начали снос самостроя у метро «Щёлковская» и «Семёновская»

Суммарно все объекты 
самостроя отняли у горожан 
территорию, равную площади 
семи футбольных полей

    
Лучше 
новых  
двух

NEWSVOSTOK.RU

ре
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а 
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91

ВАШУ РЕКЛАМУ 
ПРОЧИТАЮТ ВСЕ ЖИТЕЛИ 

ВОСТОЧНОГО ОКРУГА

(495) 782-8212 
(многоканальный)

shop@zbulvar.ru
 www.newsvostok.ru

Наши адреса: м. «Щёлковская», 
Щёлковское ш., д. 79, к. 1

тел. (495) 468-0097
м. «Выхино»,

ул. Снайперская, д. 9
тел. (499) 968-5626

ВЫДАЁМ ССУДЫ
под залог ювелирных изделий 
из золота, столового серебра, 
видеотехники, изделий из меха

НИЗКИЕ ПРОЦЕНТЫ,
гибкая система скидок.

ПРОВОДИМ АУКЦИОНЫ.

ООО «Ломбард ОСТЛантик» ИНН 7720805918 ре
кл

ам
а 

01
86

10 февраля. Так выглядел ТЦ на «Семёновской» год назад, 
а так — сейчас

От торгового комплекса на «Щёлковской» остались руины 
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ПОЖАРЫ

В Вешняках пожарные 
спасли двоих

3 февраля пожарно-спа-
сательные подразделения 
выезжали на Вешняков-
скую ул., 29, корп. 2, где на 
4-м этаже возник пожар в 
трёхкомнатной квартире. В 
помещении находились по-
жилые хозяева, которые не 
смогли покинуть квартиру 
из-за сильного задымле-
ния. Пожарные использова-
ли кислородные маски, что-
бы вывести жильцов наружу, 
так что никто не пострадал. 
Как сообщили в МЧС, пред-
положительная причина по-
жара — неосторожное обра-
щение с огнём при курении в 
нетрезвом состоянии.

В Восточном Измайлове 
при пожаре пострадал 
человек

Ночью 8 февраля прои-
зошёл пожар в квартире на 
Сиреневом бул., 54. На пло-
щади 2 кв. метра обгорели 
мебель и личные вещи. Хо-
зяину квартиры удалось вы-
браться самостоятельно, но 
он отравился угарным га-
зом и получил ожоги 2-й и 
3-й степени. Мужчину не-
медленно госпитализирова-
ли. Вероятнее всего, причи-
ной пожара стало курение 
в состоянии алкогольного 
опьянения.

Алина ДЫХМАН
По информации 

МЧС  по ВАО

ДТП

Наехал 
на 15-й Парковой

Вечером 7 февраля 
46-летний водитель авто-
мобиля «Мицубиси Лан-
сер», поворачивая с Ниж-
ней Первомайской на-
право на 15-ю Парковую, 
в сторону Большого Ку-
павенского проезда, сбил 
женщину, переходившую 
15-ю Парковую. Скорая 
доставила 71-летнюю по-
страдавшую в больницу с 
ушибом левой лодыжки.

Сбил во дворе на улице 
Молостовых

8 февраля в первом 
часу ночи на улице Мо-
лостовых 36-летний во-
дитель автомобиля «Ми-
цубиси Лансер» двигал-
ся по дворовому проезду 
в сторону улицы Сталева-
ров. Возле дома 15, корп. 
1, он сбил 17-летнюю де-
вушку, выходившую из-за 
припаркованной машины. 
Скорая доставила постра-
давшую в больницу с уши-
бом и ссадинами на ноге. 

Группа пропаганды ОБ 
ДПС ГИБДД УВД по ВАО

Дерзкому налёту подверглось 
почтовое отделение на Хабаров-
ской улице. Днём в помещение 
ворвался мужчина в маске с пи-
столетом в руках и закричал: «Это 
ограбление, деньги на стол!»

Как рассказали корреспонденту 
«ВО» в почтовом отделении, обез-
вредить грабителя удалось благо-
даря смекалке одной из операто-
ров. Она моментально сгребла 
деньги из кассы под стол. Налёт-

чику осталась только мелочь, ко-
торая его не заинтересовала. Он 
попытался сорвать с шеи операто-
ра золотую цепочку, но женщина 
резким ударом оттолкнула его с 
такой силой, что грабитель упал. 
После чего убежал, поняв, что 
здесь ему точно разжиться нечем.

 — Ведётся розыск подозре-
ваемого, — сообщили в пресс-
службе УВД по ВАО.

Анна ПЕНКИНА

Сотрудница почты 
на Хабаровской 
перехитрила грабителя

 Н 
а днях в Управле-
нии МЧС по ВАО 
медали «За отвагу 
на пожаре» вру-
чили бойцам 22-й 

пожарной части: всю но-
вогоднюю ночь эти ребята 
тушили крупный пожар в 
Богородском.

Сигнал на пульт посту-
пил незадолго до полуно-
чи 31 декабря. Горел жи-
лой девятиэтажный дом 
на 4-м пр. Подбельского, 4, 
корп. 7. Пожарные прибы-
ли уже через три минуты.

— Дым валил из под-
вала, там стояла кро-

мешная тьма, ничего не 
было видно на рассто-
янии вытянутой руки, 
— рассказывает коман-
дир отделения Егор Жа-
ров. — Подъезд был силь-
но задымлён, из квартир 
повыскакивали люди, их 
нужно было срочно эва-

куировать. Всего из са-
мых задымлённых по-
мещений пожарные спас-
ли восемь человек, кото-
рые не могли выбраться 
из дома самостоятельно.

— Это были китай-
цы, которые не понима-
ли по-русски, пришлось 
жестами показывать им, 
что надо делать, — гово-
рит Егор.

Пожар в тёмном под-
вале удалось потушить 
в том числе благодаря 
«нити Ариадны» — так 
бойцы называют светя-
щийся трос (первые его 
протягивают, а осталь-
ные ориентируются по 
нему в темноте).

Пожарные 22-й части 
сражались с огнём до 
четырёх утра 1 января. 
Такой вот праздник… 
Зато все спасённые жи-
вы-здоровы.

Алина ДЫХМАН 

Бойцы отделения 
Егора Жарова спасли людей 
в Богородском 

Из 
задымлённых 
помещений 
пожарные 
спасли восемь 
человек

ГЕРОИ НЕДЕЛИ

Мошенник 
с Зелёного 
проспекта хвастал 
знакомствами 
с высоким 
начальством

В полицию обратился ге-
неральный директор строи-
тельной фирмы, офис кото-
рой расположен на Зелёном 
проспекте. Он рассказал, что 
получил заказ на строитель-
ство жилого микрорайона в 
одном из районов Москвы, 
но возникли сложности с со-
гласованиями в контролиру-
ющих органах.

 — Директор вышел на 
человека, который пообе-
щал ему «решить вопрос» за 
15 тыс.  долларов, щеголяя 
знакомствами в Администра-
ции президента и в Совете 
Федерации. На самом деле 
никаких знакомств у него не 
было. Директор отдал ему 
почти миллион рублей, но тот 
вопрос не решил, а скоро во-
обще перестал выходить на 
связь, — сообщил замести-
тель начальника уголовно-
го розыска ОМВД по району 
Перово Дмитрий Москвичёв.

Незадачливого «решалу» 
задержали в Московской об-
ласти. Это 25-летний уроже-
нец Республики Калмыкия. 
Полученные деньги он успел 
потратить. Возбуждено уго-
ловное дело о мошенниче-
стве.

Анна ПЕНКИНА

65-летний житель одно-
го из домов на 8-й улице 
Соколиной Горы вернулся 
с работы домой и обнару-
жил, что входная дверь его 
квартиры открыта. Внутри 
всё было перевёрнуто вверх 
дном, исчезли ювелирные 
украшения, деньги и вся 
техника. Также воры при-
хватили с собой несколь-

ко бутылок коллекцион-
ного коньяка. Общая сум-
ма ущерба превысила пол-
миллиона рублей. 

— Изучив записи камеры 
видеонаблюдения в подъ-
езде, мы увидели, что пре-
ступников было двое. Они 
отмычкой вскрыли дверь в 
квартиру, в несколько захо-
дов перетащили украден-

ное к подъезду и уехали на 
такси. Мы установили но-
мер и марку такси и от во-
дителя узнали, куда он от-
вёз подозреваемых, — сооб-
щил заместитель началь-
ника уголовного розыска 
ОМВД по району Соколи-
ная Гора Валентин Лапшов.

Их задержали в городе 
Арзамасе Нижегородской 

области. Это местные, ра-
нее судимые, обоим по 30 
лет. Удалось найти и на-
грабленное: воры спрятали 
украденные вещи у своего 
знакомого. Всё похищенное 
вернули владельцу. Кроме 
коньяка, который преступ-
ники успели выпить, отме-
чая удачное «дело».

Анна ПЕНКИНА

Вверху, слева направо: Артём Миронов, Егор Жаров, Артур Юдинцев
Внизу, слева направо: Руслан Кобелков, Дмитрий Цыков

Потрошителей квартиры в Соколиной Горе поймали в Арзамасе

Телефоны на улицах 
ВАО теперь отбирают 
вежливо

Благородный поступок сто-
ил 72-летней жительнице Пе-
рова телефона. Вечером на 
улице к ней подошёл мужчи-
на, растерянно держа в ру-
ках дорогой смартфон. «Бата-
рейка села! А мне жене нуж-
но срочно позвонить! Можно 
сделать звонок?» — умоляю-
ще обратился он к старушке.

— Пенсионерка сжалилась 
над ним и протянула свой те-
лефон. А он, сделав вид, что 
набирает номер, отошёл на 
пару шагов и вдруг бросил-
ся бежать. К счастью, его бы-
стро нашли и задержали. Это 
41-летний уроженец Закавка-
зья. Вообще, в последнее вре-
мя случаи подобного мошен-
ничества участились. В ос-
новном преступники выбира-
ют своими жертвами пожилых 
людей: они более доверчивы 
и сердобольны, — рассказали 
в пресс-службе УВД по ВАО.

Анна ПЕНКИНА
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В очереди в регистра-
туру в поликлинике 
увидела, что у людей 

медицинский полис не зелё-
ный, как у меня, а трёхцвет-
ный — красно-сине-белый, с 
фотографией. Мне сказали: 
это полис нового образца, 
если хотите, можно поменять. 
Где их меняют? И надо ли это 
делать: у меня дома ещё один 
полис лежит — бумажный, на 
большом листке, с синей каё-
мочкой? 

Наталья Владимировна, 
Новогиреевская улица

В 2011 году вступил в силу 
закон «Об обязательном ме-
дицинском страховании», 

который предусматрива-
ет выдачу полисов единого 
образца, которые изготав-
ливаются на Го знаке и дей-
ствуют на всей территории 
России. Но лишь недав-

но появилась техническая 
возможность выдачи элек-
тронных полисов ОМС. Се-
годня их получили уже око-
ло 300 тысяч москвичей.

Главное отличие ново-

го полиса от предыдущих 
— на нём есть фотогра-
фия: бывают случаи, ког-
да человек не в состоянии 
сам обратиться за медпо-
мощью (несчастный слу-
чай, потеря сознания). 

— Электронный чип 
содержит информацию о 
регионе страхования и о 
страховой компании, — 
пояснил «ВО» директор 
Московского городского 
фонда обязательного ме-
дицинского страхования 
Владимир Зеленский.

В перспективе на чипе 
может быть размещена 
информация о пациен-
те и о состоянии его здо-
ровья — техническая воз-

можность для этого есть.
Сейчас отрабатывается 

другой вариант: размеще-
ние этих сведений в «Лич-
ном кабинете» застрахо-
ванного на сайте Москов-
ского городского ФОМС. 
В разделе «Расскажи о себе 
врачу» человек может раз-
местить информацию о 
себе: рассказать о хрониче-
ских заболеваниях, прини-
маемых лекарствах, аллер-
гии, наличии имплантатов, 
занести данные анализов 
и исследований. И тогда 
врач скорой, пока едет по 
вызову, может на планше-
те, найдя информацию по 
номеру полиса, изучить всё, 
что человек о себе написал.

Однако торопиться по-
менять полис нет нужды.

— Менять полис в обяза-
тельном порядке надо в слу-
чае, если вы получаете но-
вый паспорт либо меняете 
фамилию или имя, — гово-
рит Владимир Зеленский.

Полис нового образца 
можно получить в одном 
из 250 офисов 11 страховых 
компаний, которые распо-
ложены по всей Москве.

Марина МАКЕЕВА

С реестром пунктов вы-
дачи полисов можно озна-
комиться на сайте Москов-
ского городского ФОМС:

ht tp://www.mg foms.ru/
spravochniki/punkti-vidachi

Высокое давление 
бывает и в глазах
На вопросы о глаукоме ответила заместитель главного врача Московской глазной клиники 
Наталия Фоменко

Г
лаукома — это до-
вольно распро-
странённое забо-
левание глаз, при 
котором повыша-
ется внутриглаз-

ное давление, поражается 
зрительный нерв и зрение 
можно потерять навсег-
да. Слепота, вызванная 
глаукомой, носит необра-
тимый характер, счита-
ет заместитель главврача 
Московской глазной кли-
ники в Семёновском пере-
улке, 11 (www.mgkl.ru), На-
талия Фоменко.

Почему возникает 
глаукома?

Глаукома — это хрониче-
ское заболевание. Причин 
его возникновения множе-
ство: наследственность, сер-
дечно-сосудистые заболева-
ния, дистрофические забо-
левания глаз, травмы, а так-
же особенности строения 
глаз. Прежде считалось, что 
глаукома — болезнь пожи-
лых, но сейчас встречается 
и юношеская, и врождённая 
глаукома.

Каковы признаки 
глаукомы?

Глаукома может возник-
нуть незаметно. На первой 
стадии отмечается повы-
шение глазного давления. 
Это происходит из-за на-
рушения оттока глазной 
жидкости, которая начи-
нает скапливаться. Посте-
пенно не только снижается 
острота зрения, но и сужа-
ется поле зрения. По мере 

прогрессирования заболе-
вания эти процессы усугу-
бляются. Люди начинают 
жаловаться на боли в гла-
зах, дискомфорт, тяжесть 
в области надбровья, ра-
дужные круги при взгля-
де на источник света. При 
остром приступе глаукомы 
отекает роговица, глаз как 
бы наливается кровью, по-
являются сильная головная 
боль и приступы тошноты.

Какое внутриглазное 
давление считается 
нормальным?

Нормальные цифры вну-
триглазного давления ин-
дивидуальны, но в целом 
они колеблются в пределах 
16-25 мм ртутного столба 
при измерении тонометром 
Маклакова. Возможна так-
же глаукома с практически 
нормальным внутриглаз-
ным давлением.

Если у ваших родствен-
ников  глаукома, нужно 
быть особенно бдительным 
и регулярно проходить об-
следование у офтальмолога, 
так как существует риск раз-
вития заболевания.

Всегда ли повышенное 
глазное давление 
свидетельствует 
о заболевании?

Нет. В течение суток не-
редко происходят случай-
ные колебания давления. 
Так, при плотном зажму-
ривании внутриглазное 
давление кратковременно 
повышается до 60 мм ртут-
ного столба, но поражения 

зрительного нерва при этом 
не происходит. Глазное дав-
ление может повышаться на 
фоне воспалительных забо-
леваний глаз, нарушений 
эндокринной системы, в 
климактерический период 
у женщин. Но это времен-
ное явление. К сожалению, 

настоящая глаукома не про-
ходит и без вмешательства 
доктора не обойтись. 

Как лечат глаукому?

Существует всего два спо-
соба снизить глазное давле-
ние: либо увеличить отток 
глазной жидкости, либо 
уменьшить её секрецию. 
Для этого создано множе-
ство различных препара-
тов. Но капли не всегда по-
могают, и тогда необходимо 
прибегнуть к лазерному ле-
чению глаукомы. Если и оно 
не стабилизировало глазное 
давление, тогда рекомендо-
вано хирургическое вмеша-
тельство. Такие операции 
сейчас хорошо освоены. К 
сожалению, зачастую па-

циенты обращаются с за-
пущенными формами гла-
укомы и полной слепотой, 
вернуть им зрение удаётся 
далеко не всегда.

Чего нельзя делать 
при глаукоме?

Людям с глаукомой не ре-
комендуется работать но-
чью, в горячих цехах. Не-
обходимо избегать тяжёлых 
физических нагрузок, уси-
ленных занятий спортом — 
словом, всего, что вызыва-
ет прилив крови к голове. 

Можно ли предупредить 
глаукому?

После 40 лет каждому че-
ловеку необходимо прохо-

дить профилактический 
осмотр у врача-офтальмо-
лога не реже одного-двух 
раз в год. Особенно это 
важно для пациентов с на-
следственностью по глау-
коме и после перенесён-
ных операций глаз. На се-
годняшний день не суще-
ствует методов, способных 
предупредить возникнове-
ние глаукомы, но, обратив-
шись к специалисту, мож-
но значительно облегчить 
течение болезни.

Последние исследова-
ния показали, что повы-
шенное содержание в ор-
ганизме человека витами-
на D снижает вероятность 
заболевания глаукомой.

Записала 
Ирина КОЛПАКОВА

Наталия Фоменко: стабилизировать глазное давление можно несколькими способами

Надо ли немедленно менять старый полис на новый

При остром 
приступе 
глаукомы 
отекает 
роговица, 
глаз как бы 
наливается 
кровью

На электронном чипе можно 
разместить много информации
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Л
ет пять назад 
экскаватор, рас-
чищавший ме-
сто под игровую 
площадку в рай-
оне Соколиная 

Гора, наткнулся на челове-
ческие останки. По обрыв-
кам мундиров столичные 
историки установили, что 
здесь покоились останки 
русских солдат нескольких 
эпох начиная с XVIII века, 
числом около 500 тысяч — 
больше, чем на знаменитом 
Арлингтонском националь-
ном кладбище в США.

Потерянная армия

— Я был в шоке, когда 
увидел в грязном ковше 
кусок могильной плиты. 
На ней гравировка: май-
ор Панов, 1806 год. Тут же 
клочья мундиров, остатки 
эполетов. Всё перемешано 
с землёй, — рассказывает 
Геннадий Медведев. 

Так вышло, что обыкно-
венный житель ВАО Ген-
надий Медведев совер-
шенно случайно оказался 
первым неравнодушным 
очевидцем сенсационной 
находки. Он же сообщил 
о ней экспертам «Архнад-
зора». Те в свою очередь 
добились решения о при-
остановке земляных работ.

 — Эксперты и специали-
сты Департамента культур-
ного наследия г. Москвы 
подтвердили, что строите-
ли потревожили часть за-
хоронений Семёновско-
го кладбища, располагав-
шегося за Семёновской за-
ставой Камер-Коллежского 
вала, за перекрёстком ны-
нешних улиц Большой Се-
мёновской и Семёновский 
Вал, у начала Измайлов-
ского шоссе, — говорит 
Геннадий Медведев.

Найденные фрагменты 
могильных плит реше-
но было взять под охрану. 
Тогда-то и началась кро-
потливая работа по иссле-
дованию загадок забытого 
некрополя. К раскрытию 
тайн «русского Арлингто-
на» подключились Союз 
краеведов России, Меж-
дународная обществен-
ная организация «Союз 
православных женщин», 
префектура ВАО и управа 
района Соколиная Гора. 

Братские могилы

Что выяснилось? Оказа-
лось, что само Семёновское 
кладбище — одно из самых 
древних в Москве. Наибо-
лее старое захоронение на 
нём датируется 1641 годом. 
Кто упокоен здесь из из-
вестных людей? Родители 
ближайшего соратника Пе-
тра I — Александра Дани-

ловича Меншикова. Здесь 
же были похоронены и две 
дочери светлейшего кня-
зя — Наталья и Екатерина. 
С самого своего основания 
кладбище становится тра-
диционным местом захо-
ронения военных. Прежде 
всего это объясняется тем, 
что поблизости находил-
ся (и находится до сих пор) 
крупнейший и старейший 
в России Лефортовский 
военный госпиталь, осно-
ванный ещё в 1706 году. За 
годы Русско-японской вой-
ны 1904-1905 годов здесь на-
ходились на лечении 55 ты-
сяч раненых и больных во-

инов, в Первую мировую 
войну 1914-1918 годов — 
376 тысяч, в Великую Оте-
чественную войну — 74 ты-
сячи раненых. И когда в го-
спитале умирали раненые 
участники войн, которые 
вела Россия в XVIII — на-
чале ХХ века, их с почестя-
ми хоронили на Семёнов-
ском кладбище.

Среди множества захо-
ронений начала XIX века 
особое место на кладбище 
занимали места упокое-
ния героев Отечествен-
ной войны 1812 года.

В 1838 году в Лефортов-
ском госпитале умер Алек-

сандр Полежаев — один из 
самых талантливых по-
этов пушкинской поры. 
Известно, что за первые 
же его сочинения импе-
ратор Николай Павлович 
лично распорядился опре-
делить Полежаева в солда-
ты и отправить на Кавказ. В 
метрической книге госпи-
тальной церкви была сде-
лана запись: «1838 года ян-
варя 16 дня Тарутинского 
егерьского полка прапор-
щик Александр Полежаев 
от чахотки умер и священ-
ником Петром Магницким 
на Семёновском кладбище 
погребён».

В 1890 году здесь было ор-
ганизовано единственное 
в Москве военное кладби-
ще. Особенно много на нём 
было похоронено участни-
ков Первой мировой войны.

— Поток раненых с гер-
манского фронта направ-
ляли в Лефортовский го-

спиталь, много бойцов 
умирало, и тех, у кого не 
было документов, хорони-
ли в братских могилах на 
окраине кладбища, у же-
лезной дороги, — говорит 
сотрудник методического 
центра Главного военного 
клинического госпиталя 
им. Н.Н.Бурденко Мари-
на Овчинникова. 

Здесь будет воинский 
мемориал?

В 1935 году Семёновское 
кладбище было юридиче-
ски ликвидировано. Мно-
гие могилы были снесены, 
и кресты героев сровняли 
с землёй. 

В 1960-х годах большая 
территория бывшего пого-
ста была застроена, при-
чём Семёновский проезд 
прошёл непосредственно 
по его территории. Неза-
строенным остался не-
большой участок, превра-
щённый в сквер. 

К сожалению, спустя 
пять лет после обнаруже-
ния массовых захороне-
ний в районе Соколиная 
Гора вопрос о мемориали-
зации данной территории 
всё ещё не решён.

— Создание здесь воин-
ского мемориала — это дело 
времени. А пока продолжа-
ется скрупулёзная работа 
по сбору и систематизации 
архивных материалов, по-
свящённых истории Семё-
новского некрополя. Также 
разрабатывается научно-
художественная концеп-
ция будущего памятного 
места. Историческую па-
мять можно и нужно вос-
станавливать, хотя бы и по 
крупицам, — сказал гла-
ва района Соколиная Гора 
Александр Аксёнов. 

Валерий ГУК

Тайны Семёновского 
некрополя Будет ли парк воинской славы России на месте 

старинного кладбища?

Здесь покоятся родители 
ближайшего соратника Петра I 
— Александра Даниловича 
Меншикова

Марина Овчинникова: в Первую мировую 
войну через Лефортовский госпиталь 
прошли 376 тысяч раненых
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Как сыграть камаринскую 
на варгане

На Лазо пройдёт 
концерт 

Концерт авторов-испол-
нителей патриотической 
песни, посвящённый го-
довщине вывода ограни-
ченного контингента со-
ветских войск из Респу-
блики Афганистан, прой-
дёт 15 февраля в центре 
социокультурных про-
грамм «Интеграция» (ул. 
Лазо, 12). Начало в 18.00, 
вход свободный.

На Электрозаводской 
пройдут концерты 
классики

На два концерта клас-
сической музыки и вока-
ла приглашает молодёж-
ный историко-культур-
ный центр «Особняк купца 
В.Д.Носова» (ул. Электро-
заводская, 12, стр. 1). 17 
февраля там пройдёт кон-
церт «Навстречу весне». В 
программе — арии из опер, 
песни и инструментальные 
композиции. А 18 февраля 
состоится концерт роман-
са XIX-XX веков «Серебри-
стый зимний вечер». Нача-
ло концертов в 19.00, цена 
билета  100 рублей. В афи-
ше могут произойти изме-
нения, просьба за один-два 
дня уточнять информацию 
по тел. (499) 369-5553.

На Большой 
Черкизовской научат 
ораторскому искусству

В Малом зале Россий-
ской государственной би-
блиотеки для молодё-
жи (ул. Б.Черкизовская, 4, 
корп. 1) 17 февраля состо-
ится мастер-класс «Рече-
вая импровизация в публич-
ном выступлении». Занятие 
проведёт основатель проек-
та «Школа слова» Екатери-
на Новожилова. Начало в 
19.00. Вход свободный.

Творчество Карамзина 
обсудят в клубе «Сфера»

18 февраля в РОО 
«Клуб ЮНЕСКО «Сфера» 
(ул. Сталеваров, 18, корп. 
1) состоится тематиче-
ская встреча «Год 250-ле-
тия Н.М.Карамзина». Нача-
ло в 19.00.

Ольга КАЛИНКИНА,
Ольга КАЗАКОВА, 

Алексей ТУМАНОВ

Жительница Новогиреева ищет следы алтайской культуры в русских деревнях

ХОББИ

Новую программу бес-
платных экскурсий запу-
скает в Терлецком лесопар-
ке, в ЭПЦ «Конный двор», 
ГПБУ «Мосприрода». На-
зывается она «Сельский 
дворик».

— Говорят, у коз, овец, 
мангустов и осьминогов 
прямоугольные зрачки, — 
рассказывает Татьяна На-
умова, пресс-секретарь Ди-
рекции природных терри-
торий «Измайлово» и «Ко-
синский». — Что касается 
коз, приглашаем проверить 
этот факт лично в эколого-
просветительском центре. 
Так, ближайшая экскур-
сия пройдёт 16 февраля в 

14.00. Кстати, кроме коз, 
посетителям расскажут о 
кроликах и лошадях. Экс-
курсия контактная: живот-
ных можно будет погладить 
и покормить. Захватите с 
собой морковку!

На экскурсиях можно 
получить практические 
советы по содержанию коз, 
кроликов и другой живно-
сти, например на даче.

Алексей ТУМАНОВ
ЭПЦ «Конный двор»:
 ул. Металлургов, 41. Как 
добраться: м. «Новогиреево», 
далее на троллейбусе №68 или 
на автобусах №645, 617 и 276 
до остановки «Терлецкий парк», 
затем пешком по парку

Собираясь в Терлецкий парк, захватите с собой морковку

Необычные картины мож-
но увидеть на Измайловском 
бул., 30, в Музее русского луб-
ка и наивного искусства: море, 
небо и парусники. Многие из 
них изображены в очень ори-
гинальной манере — на ста-
рых морских навигационных 
картах. Их автор — Владимир 
Таныгин. Он более 30 лет хо-
дил по различным морям-оке-
анам, а также увлекался дель-
тапланеризмом. Отсюда и на-
звание выставки — «Летаю-
щий моряк».

— Таныгин увлёкся рисова-

нием в детстве, — рассказыва-
ет главный хранитель музея Ви-
талий Дворковский. — Во вре-
мя службы в Одесском пароход-
стве обошёл практически весь 
земной шар. Был везде, от Ан-
тарктиды до Новой Земли; даже 
участвовал в войнах во Вьетна-
ме и Камбодже. И везде рисо-
вал. Но бумаги не хватало, вот 
он и стал рисовать на списан-
ных картах. Будучи связанным 
одновременно с двумя стихи-
ями — морем и небом, худож-
ник изображал окружающий 
нас мир таким, каким видел его 

сам: с высоты птичьего полёта 
и с поверхности морской глади 
Мирового океана.

Ещё одно направление твор-
чества Владимира Таныгина 
— скульптура. Прежде всего 
—  конечно, корабли. А ещё — 
оригинальные поделки из то-
полиной коры: животные, пер-
сонажи сказок.

Алексей ТУМАНОВ
Экспозиция предоставлена 

братом художника — жителем 
Крыма Анатолием Таныгиным.

Выставка продлится до конца 
февраля, вход свободный

В Измайлове открылась 
выставка картин на морских картах

Н
а прилавках книжных 
магазинов появилась 
увлекательная книжка 
про Алтай. Называется 
она «Кадын». Автор ро-

мана, написанного в жанре эт-
нического фэнтези,  выпускница 
Литинститута Ирина Богатырёва, 
живёт на Свободном проспекте.

— Я с детства мечтала попасть 
на Алтай, но мечта сбылась толь-
ко во время учёбы в институте. 
В первый раз мы объездили ав-
тостопом половину России, что-
бы добраться до Алтая, — расска-
зывает Ирина. — В начале 2000-х 

там всё было иначе: меньше тури-
стов и коммерции. Самое главное 
— мне повезло встретиться с на-
стоящими хранителями древней 
культуры скифов. Я много обща-
лась с кайчи — так называют на 
Алтае сказителей, владеющих 
горловым пением. Они ночами 
напролёт могли рассказывать о 

богатырях и их подвигах. Там же 
я услышала, как звучит варган, 
и влюбилась в этот инструмент.

Игра на варгане — распростра-
нённом на Алтае инструменте 
— хобби писательницы. Варган 
она осваивала и самостоятель-
но, и под руководством норвеж-
ских и русских мастеров. Ирина 
утверждает, что варган был тра-
диционным русским инструмен-
том вплоть до начала XX века. Он 
был распространён в русской кре-
стьянской культуре Псковской, 
Новгородской и Оренбургской гу-
берний, но, к сожалению, другие, 
более яркие по звучанию инстру-
менты постепенно вытеснили его.

— Уже два года я выступаю вме-
сте с ансамблем русской традици-
онной музыки «Улица» под руко-
водством фольклориста Бориса 
Ефремова. Вместе с ним мы рекон-
струируем звучание варгана в рус-
ской инструментальной традиции, 
— говорит Ирина. — Старинные 
наигрыши вроде камаринской и 
барыни звучат на варгане отлично!

Узнать больше об Ирине Бога-
тырёвой  можно на её личном сай-
те www.i-blog.ru

Анастасия МАХОВА

На Алтае Ирина общалась 
со сказителями горловым 
пением — кайчи

Ирина утверждает, что варган был традиционным 
русским инструментом вплоть до начала XX века

Выставку организовал 
брат художника 
Анатолий Таныгин
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15 февраля в церков-
ном календаре боль-
шой праздник — Сре-
тение Господне. Само 
слово «сретение» озна-
чает «встреча». И этот 
праздник — воспоми-
нание о встрече, кото-
рая случилась в Иеру-
салиме две с лишним 
тысячи лет назад.

Младенца Иисуса 
родители принесли 
в храм, как это было 
положено в те време-
на по религиозным 
правилам. А встре-
чал их старец Симе-
он — церковный слу-
житель. Он принял на 
руки Иисуса и произ-
нёс слова, звучащие в 
наших храмах и по сей 
день. Они стали цер-
ковным песнопением 
и молитвой, которую 
произносят теперь на 
каждом вечернем бо-
гослужении.

Начинается эта мо-
литва так: «Ныне от-
пущаеши раба Твое-
го, Владыко, по глаго-
лу Твоему с миром…»

За этими словами 
удивительная история 
— драматичная, но со 
счастливым концом.

Симеон был участ-
ником очень круп-
ного гуманитарного 
проекта в III веке до 
Рождества Христова. 
Его включили в груп-
пу учёных-переводчи-
ков, которым египет-
ский царь Птолемей 
пору чил перевести 
Священное Писание 
с еврейского языка на 
греческий.

И вот когда Симеон 
дошёл до пророчества 
Исаии «Дева во чреве 
приимет и родит сына», 
то слово «альма», кото-
рое в еврейском языке 
означает и деву, и мо-
лодую женщину, он 

сначала перевёл сло-
вом «парфенос» — по-
гречески «дева». Но 
вдруг спохватился: как 
же дева может родить? 
Симеон уже хотел за-
черкнуть слово «парфе-
нос», но был останов-
лен внезапно появив-

шимся рядом ангелом. 
Небесный посланец 
сообщил переводчи-
ку, что тот своими гла-
зами увидит и эту Деву, 
и этого Младенца. А до 
той поры не умрёт.

Шло время. Уже 
ушли из жизни и царь 
Птолемей, и перевод-
чики, и вообще поко-
ление Симеона, а ста-
рец всё жил и ждал, 
когда сбудется проро-
чество.

Это случилось, ког-
да Симеон уже стал 
священником в Иеру-
салимском храме. Он 
получил откровение 
свыше о том, что обе-
щанный час настал. 
Вот тогда и принял на 
руки старец Иисуса.

И произнёс: «Ныне 
отпущаеши…» 

Симеон радовался 
долгожданной встре-
че и благодарил Госпо-
да за то, что его нако-
нец отпускают из зем-
ной жизни в вечную.

ВЕРА И ПРАЗДНИКИ

Рубрику ведёт
Валерий 
КОНОВАЛОВ

Как Симеон 
встречал 
Христа

А вот так долгожданная 
встреча изображена 
на иконе Коптской церкви

Э
ксперименты с ла-
зером, фото при-
зраков, демонстра-
ция того, как мы 
смотрим на самом 

деле, игра света в простран-
стве теней — эта необыч ная 
интерактивная научная 
выставка проходит в гале-
рее «Измайлово».

Отчего пираты 
одноглазые?

Захожу в тёмный зал, 
жду, пока глаза привыкнут 
к темноте, и экскурсия по 
волшебной галерее света 
начинается. 

— Знаете, почему пираты 
закрывали один глаз повяз-
кой? — спрашивает меня 
куратор музея-мастерской 
«Идея!» в галерее «Измай-
лово» Елена Проценко.

Предполагаю, что это бо-
евые травмы. А вот и нет. 
Елена Юрьевна раскры-
вает настоящую причину 
пиратской «одноглазости»: 
пираты часто спускались в 
тёмный трюм за боеприпа-
сами, и глаза быстрее при-
выкали к темноте.

Вхожу в камеру-обскуру 
— древний прообраз фото-
аппарата, которую исполь-
зовал знаменитый худож-
ник Ян Вермеер. Внутри 
кабины вижу перевёрну-
тое изображение человека 
за окном. Именно так ви-
дит наш глаз все предметы, 
а мозг потом переворачива-
ет их. Чудно́!

Как познать свет

Дальше меня ведут, как 
ребёнка, от одного эпизо-
да познания света к друго-
му. Все вещи в световой га-
лерее предлагается потро-
гать и с ними поиграть — не 
зря же это не просто музей, 
а музей-мастерская: игры с 

фонариками, световой ма-
ятник, оптические иллю-
зии, перископ, световод, 
танец лазеров, как в филь-
мах про Джеймса Бонда, 
призма Ньютона, вход в 
Королевство кривых зер-
кал, изучение глаза из-
нутри, фотолаборатория, 
мульт фильмы.

Кажется, что тут прово-
дят эксперименты не толь-
ко со светом, но и со време-
нем: два с половиной часа 
пролетают незаметно.

М у з е й - м а с т е р с к а я 
«Идея!», открывшийся в 

сентябре прошлого года, 
рассчитан прежде всего на 
проведение уроков физи-
ки для школьников Вос-
точного округа. По замыс-
лу Департамента культуры 
в каждом округе должно 
быть меж школьное про-
странство для проектной 
деятельности.

С музеем-мастерской со-
трудничают несколько учё-
ных, исследователей. На 
мастер-классах они пока-
зывают, как провести опы-
ты и эксперименты, вос-
пользовавшись подручны-
ми материалами. 

— Бывает, сами дети под-
сказывают нам идеи для 
опытов, с той же приз мой 
Ньютона например, — го-
ворит один из педагогов.

Учиться можно 
не только в школе

— Педагоги и родители 
понимают: для того чтобы 
сохранить свежесть вос-
приятия и избежать учеб-
ных перегрузок, детям 
крайне важно менять ме-
сто и способ обу чения, — 

говорит Елена Юрьевна.
После того как инфор-

мацию о музее-мастерской 
дали в рассылке солидно-
го образовательного изда-
тельского дома, в галерею 
потянулись школьные 
группы со всей Москвы 
и даже из Подмосковья —
Зеленограда, Домодедова, 
Строгина, Кунцева…

Посещение музея-ма-
стерской (без мастер-
классов и квеста «Форму-
ла «Чистого света») стоит 
всего 50 рублей — это пла-
та за посещение галереи. 

Дальше будет звук

В скором времени в му-
зее-мастерской «Идея!» 
откроется ещё один зал, 
частью экспозиции кото-
рого станет свет в искус-
стве. Далее в планах — 
раскрыть тему звука.

Авторы интерактив-
ной выставки приглаша-
ют школьные коллективы 
к созданию творческих и 
научных проектов в про-
странстве музея. 

Мария ГУСЕВА 

Игры со светом 
в галерее «Измайлово»

Чтобы 
сохранить 
свежесть 
восприятия, 
детям важно 
менять место 
и способ 
обучения

В музее-мастерской «Идея!» ребят ждёт немало открытий

Корреспондент «ВО» оценила особенности изучения физики «с погружением»
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Почему при Сталине
не шили белых 
свадебных платьев?

Читайте  «Восточный округ» и районные газеты ВАО 

               в Интернете
Каждый день — самые свежие новости округа! 
                 Когда откроют новые станции метро? 
Где появятся зоны платной парковки? 

       Сколько будем платить за квартиру в этом году? 
Как записать ребёнка в 1-й класс? 
             Что будет с пенсиями? 

Хроника происшествий, ответы на вопросы читателей, 
советы медиков и педагогов.  Исторические материалы, 
интервью со звёздами кино и эстрады, фотоконкурсы с призами.

 Богородское 
«Богородские ведомости» 
ГазетаБогородское.рф

 Вешняки «Вешняки» 
ГазетаВешняки.рф

 Восточное Измайлово 
«Восточное Измайлово» 
ГазетаВосточноеИзмайлово.рф

 Восточный 
«Наш район Восточный» 
ГазетаВосточный.рф

 Гольяново «Гольяново» 
ГазетаГольяново.рф

 Ивановское 
«Ивановское. День за днём» 
ГазетаИвановское.рф

 Измайлово «Измайлово» 
ГазетаИзмайлово.рф

 Косино-Ухтомский 
«Косино- Ухтомский 
информационный вестник» 
ГазетаКосиноУхтомский.рф

 Метрогородок 
«Вести Метрогородка» 
ГазетаМетрогородок.рф

 Новогиреево 
«Мой район — Новогиреево» 
ГазетаНовогиреево.рф

 Новокосино 
«Новокосино. Вестник района» 
ГазетаНовокосино.рф

 Перово «Перово. События 
и люди» ГазетаПерово.рф

 Преображенское «Преображенка»
ГазетаПреображенское.рф

 Северное  Измайлово 
«Район Северное Измайлово» 
ГазетаСеверноеИзмайлово.рф

 Соколиная Гора 
«Взгляд с Соколиной горы» 
ГазетаСоколинаяГора.рф

 Сокольники «Будни Сокольников» 
ГазетаСокольники.рф

 NEWSVOSTOK.RU

Самые вкусные новости

В
Москве на ВДНХ 
проходит выстав-
ка «100 лет моды 
в России: 1915-
2015». На ней 

представлена коллекция, 
собранная ведущим про-
граммы «Модный при-
говор» историком моды 
А лександром Василье-
вым. Александр Васильев 
рассказал о ключевых экс-
понатах.

За что пострадали 
меховщики

В эпоху НЭПа появил-
ся новый класс модниц — 
жёны торговцев, артель-
щиков, владельцев ма-
леньких ресторанчиков. 
Эпоха НЭПа знаменита 
тем, что было налажено 
производство валенок — 
единственная альтерна-
тива кожаной обуви. 

100 модных домов, су-
ществовавших в Москве, 
и 200 в Петербурге после 
революции были закры-
ты. В Москве осталось 
25 ателье. Почти все ме-
ховщики были либо аре-
стованы, либо бежали за 
границу. В моей коллек-
ции особенное место за-
нимает платье, украшен-
ное мехом… кошки. Есть 
и шёлковое пальто, отде-
ланное мехом крота. Оно 
принадлежало не бедной 
по тем временам женщи-
не — бухгалтеру.

В белом — 
только актрисы

Сталинское руковод-
ство мечтало одеть стра-
ну, используя самые про-
стые ткани. Поэтому в 

После революции в Москве 
и в Петербурге были закрыты 
300 модных домов

Историк моды  Александр Васильев рассказал об экспонатах  из своей уникальной коллекции



17Февраль 2016  №5 (140) |  ВОСТОЧНЫЙ ОКРУГ ПЕРСОНА

моде была обувь из дешё-
вой парусины. А для шляп 
применяли соломку. 

В 30-50-е годы белых 
подвенечных платьев не 
шили. До 1929 года вен-
чаться в церкви было мож-
но. После 1929-го — запре-
щено. А в чём же выходи-
ли замуж? В лучшем! Но 
только не в белом.

Сталинская мода отли-
чается невзрачными цве-
тами. В это время счита-
лось неприличным выде-
ляться за счёт одежды. Эта 
привилегия была лишь у 
балерин, певиц, кино-
звёзд. В моей коллекции — 
почти весь гардероб при-
мы-балерины Ольги Ле-
пешинской. Иная судьба 
постигла гардероб Любо-
ви Орловой: после её смер-
ти родственники выкину-
ли на помойку всю одежду 
актрисы. 

Был налажен выпуск со-
ветской парфюмерии тре-
стом «Жиркость». Были 
созданы первые советские 
духи. Самые знаменитые 
— «Красная Москва». На 
самом деле это был доре-
волюционный аромат: по-
сле революции на скла-
дах остались духи, кото-
рые назывались «Люби-
мый букет императрицы». 
Но такое название для со-
ветской эпохи не подходи-
ло, и их переименовали в 
«Красную Москву». 

О туфлях на шпильке 
не знали

После войны появились 
трофеи, привезённые с 
фронта. Было огромное 
количество импортных 
тканей: немецких, чеш-
ских, венгерских. Жёны 
генера лов, офицеров, 
 командного состава оде-
вались в меха. Чернобур-
ка била все рекорды по по-
пулярности. 

В 1947 году француз-
ский модельер Кристи-
ан Диор предложил мод-
ницам шпильку и туфли 
с острым носом. Но со-
ветская женщина об этом 
не знала, потому что в это 
время СССР подписал с 
Китаем договор о мире и 

сотрудничестве и в нашу 
страну хлынули вещи ки-
тайского неликвида, вы-
шедшие из моды.

Мини-юбка 
под запретом

Очень модно одевалась 
первая женщина-телеве-
дущая красавица Нина 
Кондратова. В моей кол-

лекции есть несколько её 
нарядов. Однажды в кон-
це 50-х годов во время пря-
мой передачи с сельскохо-
зяйственной выставки на 
ВДНХ, когда Нина стояла 
рядом с бурёнкой-рекорд-
сменкой, корова мотну-
ла головой и попала ро-
гом в глаз телеведущей. 
А поскольку Кондратова 
была любимой телеведу-
щей Хрущёва, он разре-
шил ей поехать в ГДР, где 
Нине вставили стеклян-
ный глаз. И она ещё 20 лет 
работала на телевидении… 

Мода 60-х знаменита 
мини. Поначалу женщин 
в коротких платьях и юб-
ках не пускали ни в ин-
ституты, ни в театры, ни в 
рестораны. А когда в моду 
вошли брючные костюмы 
— не пускали и в брючных 
костюмах. Потом смири-
лись.

Боярский стиль эпохи 
развитого социализма

В 70-е в СССР ворвалось 
движение хиппи — длин-
ные волосы и одежда уни-
секс. Главным аксессуа-
ром модниц был янтарь. 
Из тканей предпочитали 
лён. А вот моду на шта-
пель ввёл в 70-х Вячеслав 
Зайцев — гуру российской 
моды. 

Новинкой в эти годы 
стал кримплен. Поначалу 
он ценился дороже, чем 
натуральные ткани. 

В 80-е годы в почё-
те была пластмасса и всё 
яркое, например «хими-
ческие» цвета в одежде и 
обуви. Макияж модниц 
был похож на «боевой рас-
крас». Модельеры стреми-
лись привнести в коллек-
ции что-то российское, 
например боярский стиль. 

Красное с «голдой»

В эпоху 90-х с тканями 
было тяжело, многие рос-
сийские модельеры ис-
пользовали даже мешко-
вину для картошки! Но в 
это же время появляют-
ся и оте чественные ме-
ховщики. В моей коллек-
ции есть красная шубка 
— модель 90-х годов. Та-
кие очень любили интер-
девочки.

Вообще, красное с «гол-
дой» считалось очень мод-
ным — особенно если у 
мужчины на шее была золо-
тая цепь! 

Одной из самых элегант-
ных дам в российском кино 
была Клара Лучко. Её дочь 
Оксана передала мне боль-
шую часть гардероба ак-
трисы. Платья, сшитые в 
начале 90-х, созданы явно в 
западном стиле — под вли-
янием сериалов. 

Записала Лариса Зелинская
Фото Вадима Тараканова 

(ИА «Столица»)

Моду на штапель ввёл в 70-х 
Вячеслав Зайцев

В 30-е годы в моде 
были невзрачные 
цвета

Мода 80-х — олимпийская символика 
и пластмассовые украшения

ВАШУ РЕКЛАМУ ПРОЧИТАЮТ ВСЕ ЖИТЕЛИ ВОСТОЧНОГО ОКРУГА

(495) 782-8212 (многоканальный)
www.newsvostok.ru

ре
кл

ам
а 

01
64

ре
кл

ам
а 

00
74

ре
кл

ам
а 

01
19

ПИШИТЕ! 
ЗВОНИТЕ!

ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ,
ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ 
ПУБЛИКАЦИЙ

Пишите нам: 
pochta@
newsvostok.ru

Звоните: 
(495) 681-3328, 

(495) 681-3970
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За вдохновением 
она ходила в ясли

17 февраля отмечает-
ся 110 лет со дня рожде-
ния Агнии Львовны Бар-
то. Встреча с Владимиром 
Маяковским, определив-
шая поэтическую судьбу 
Агнии Барто, произошла 
в «Сокольниках».

О том, как выпускница 
балетного училища стала 
поэтом и какой была ма-
мой, «ВО» рассказала дочь 
Агнии Барто, Татьяна Ан-
дреевна Щегляева. Она 
инженер, кандидат тех-
нических наук, сейчас на 
пенсии.

На выпускном 
экзамене танцевала 
и декламировала 
под похоронный марш

В адресно-справочной 
книге «Вся Москва» 1915 
года в разделе «Ветерина-
рия» значится: «Волов Лев 
Николаевич, приём с 11 до 
2 часов дня и с 6 до 7 часов 
вечера, по праздникам — 
с 10 до 12 дня, Малая Ни-
китская, 15, тел. 80-20». 
Из этого дома единствен-
ная дочка ветеринарного 
доктора Волова — Агния 
— бегала сначала в гимна-

зию, потом в хореографи-
ческое училище.

 — Её брали в танцеваль-
ную труппу, но театр со-
бирался уезжать из Рос-
сии, отец был категориче-
ски против, — рассказыва-
ет Татьяна Щегляева. 

На выпускной экзамен 
балетного училища прие-
хал нарком просвещения 
Анатолий Луначарский. 
Агния не только танце-
вала, но и декламировала 
свои стихи.

 — Музыка была выбра-
на не совсем танцевальная: 
похоронный марш Шопе-
на, стихи тоже были се-
рьёзные. Луначарский с 
трудом сдерживал улыб-
ку, но стихи ему понрави-
лись. Он пригласил Агнию 
в Наркомпрос, порасспра-
шивал, сказал, что она бу-
дет писать весёлые стихи, 
и дал список книг, которые 
необходимо прочитать.

«Девочка гуляла 
в зелёных лугах» 

В том же 1924 году во-
семнадцатилетняя Агния 
вышла замуж за двадцати-
летнего поэта и художни-

ка Павла Барто. Они напи-
сали вместе три стихотво-
рения: «Девочка-рёвуш-
ка», «Девочка чумазая» и 
«Считалочка». 

 — Вообще, стихи мама 
начала сочинять в раннем 
детстве. В четыре года, во 
время болезни, появилось: 
«Девочка гуляла в зелёных 
лугах, ничего не знала о 
своих ногах». В гимназии 

она увлеклась Ахматовой, 
у меня есть тетрадки, где 
маминой рукой переписан 
«Сероглазый король», а ря-
дом — её собственные стихи 
с маркизами, пажами, вздо-
хами. Потом идут эпиграм-
мы на подруг, на учителей. 

«Вот это аудитория!»

Судьба свела Агнию с 
Маяковским в парке «Со-
кольники».

 — В Москве первый 
раз устраивали праздник 
детской книги, пригла-
сили многих поэтов, но 
из «взрослых» согласился 
только Маяковский. 

Доставляли писателей 
организованно, из центра. 
Вместе с детской писатель-
ницей — Ниной Саконской 

— Агния попала в одну ма-
шину с Маяковским. Сна-
чала ехали молча, потом 
Нина, обычно молчали-
вая, заговорила с Маяков-
ским. «Я же, будучи отнюдь 
не робкого десятка, оробе-
ла, — вспоминала Агния 
Львовна в «Записках дет-
ского поэта». — А погово-
рить с Маяковским мне 
было особенно важно, по-
тому что мной овладевали 
сомнения: не пора ли мне 
писать для взрослых?» 

Во время выступления 
«горлана-главаря» девуш-
ки-поэты стояли за эстра-
дой на лесенке. Дети слу-
шали его с восторгом, хло-
пали так, что распугали 
всех птиц. Спускаясь со 
сцены и вытирая лоб плат-
ком, Маяковский сказал: 

 — Вот это аудитория! 
Для них надо писать!

Как говорят дети

 — Агния Львовна ни-
когда не использовала 
своих родственников в 
качестве прототипов ге-
роев своих стихов, — го-
ворит Татьяна Щегляева. 
— Она прислушивалась к 
тому, что говорят дети, на-
блюдала, ездила в пионер-
ские лагеря, школы, дет-
ские сады, даже в ползун-
ковую группу ходила.

Мама писала стихи всег-
да и везде. Это было её со-
стояние. Как-то мы шли по 
улице, и я задала какой-то 
вопрос. Она сказала: «Не 
мешай, я работаю». 

Марина МАКЕЕВА 

Луначарский 
с трудом 
сдерживал 
улыбку, 
но стихи ему 
понравились

Агния Барто решила стать детским поэтом в «Сокольниках»

Агния Барто с дочерью Татьяной на дачеМаяковский выступает на празднике детской книги в «Сокольниках»

Агния Барто
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Приём строчных объявлений в газету

«ВОСТОЧНЫЙ ОКРУГ»   
Т. 8 (499) 206-8382

shop.newsvostok.ru        shop@zbulvar.ru   

02
05

02
89

и расходные материалы к ним
Проверка слуха и подбор – 

БЕСПЛАТНО!

ОЗНАКОМЬТЕСЬ С ИНСТРУКЦИЕЙ

м. «Семёновская»,
Семёновская пл., 7, БЦ «Веронд»

м. «Первомайская», ТЦ «Первомайский»
м. «Курская», ТЦ «Атриум»

т. (495) 640-3320

СЛУХОВЫЕ 
АППАРАТЫ
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По горизонтали: Демо-
крат. Пуф. Рапсодия. Па-
лата. Невежа. Насмеш-
ка. Силос. Турист. Тираж. 
Лир. Сумбур. Пони. Поле. 
Один. Аскер. Студент.

По вертикали: Тенни-
систка. Взломщик. Сту-
пор. Караван. Ирод. Лис. 
Постамент. Тоска. Муж. 
Леер. Пудра. Шило. Ток-
син. Фляга. Атрибут.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Конкурс, о котором мы писа-
ли в первых номерах газеты за 
этот год, продолжается. Мы по-
прежнему с нетерпением ждём 
ваших фоторабот.

А сегодня публикуем снимок 
Татьяны Фроловой, сделанный 
в Сокольниках. Хотя сама она 
из другого района, но в Соколь-
никах всегда мечтала жить.

Многим нашим читателям не 
даёт покоя снимок лыжника, 
взлетевшего над берегом Чер-
кизовского пруда (мы опубли-
ковали это фото как «учебное 
пособие» к фотоконкурсу в №1 
«ВО»). Чтобы завершить чита-
тельскую дискуссию на тему «А 
не фотомонтаж ли это?», сооб-
щаем об обстоятельствах, при 
которых был сделан этот сни-
мок. Наш корреспондент слу-
чайно оказался на берегу пру-
да именно в тот момент, когда 

группа молодых ребят снимала 
какой-то видеоклип. Они соо-
рудили небольшой трамплин, а 
лыжника разгоняли с помощью 
автолебёдки. Его полёт на со-
вершенно ровном месте и за-
печатлел наш фотокорреспон-
дент. Вот и вся история.

Два слова о параметрах, 
которым должны соответство-
вать снимки, присылаемые на 
конкурс.

Отправляйте нам не более 
трёх фото. Объём каждого не 
должен превышать 2 Мб. Фо-
тография должна быть хоро-

шего качества (разрешение 
не менее 200 DPI). Размер 
фото должен быть не менее 
1500 Мп по длинной стороне.

Ждём ваших фото по адре-
су pochta@newsvostok.ru, с 
пометкой «Фотоконкурс».

Ваш «ВО»

КОНКУРС

Не слушай других, де-
вочка.

Ты самая красивая! В 
своей весовой категории.

Новая диета: три дня — 
только соки, пять дней — 
только каши, семь дней 
— только яблоки. Потом 
девять дней... Потом 40 
дней… 

Раньше в школе учили 
читать и писать, а теперь в 
школе проверяют, как детей 
всему этому научили дома. 

Мужик пришёл на во-
лейбольный матч — полу-
чил мячом по голове. Схо-
дил на хоккей — получил 
шайбу в лоб. Билеты на ме-
тание молота выкинул. 

 — Какие ваши любимые 
мифические персонажи?

 — Сон, спокойствие и 
адекватность. 

Разговаривают две под-
руги:

 — Я встретилась с муж-
чиной, но он мне не понра-
вился. Как вежливо отка-
зать ему в дальнейшем об-
щении?

 — Я обычно в таком 
случае деньги в долг про-
шу, большую сумму. Ещё 
ни разу не было, чтобы 
мужчина потом сам не 
исчезал.

 — А вдруг даст?
 — Глупая, что значит — 

не понравился?! 

Парень вернулся из ар-
мии.

Родители нарадовать-
ся на него не могут: такой 
стал взрослый, самостоя-
тельный... 

Сидит он у окна, а по 
улице идут девушки. Па-
рень их взглядом прово-
жает... 

Родители между собой:
— Гляди, наш-то, наш-

то! На девушек загляды-
вается!

Парень, проводив деву-
шек долгим взглядом:

— Брюки не поглажены, 
воротнички не подшиты, 
идут не в ногу... 

Вовочка спрашивает в 
аптеке:

— У вас есть какое-ни-
будь надёжное обезболи-
вающее средство?

— Мальчик, а что у тебя 
болит?

— Пока ничего, но папа 
уже ушёл на родительское 
собрание.

В армии. Идут два рядо-
вых, один говорит: 

— Слушай, давай над 
прапором пошутим!

 — Хорош! Уже над дека-
ном пошутили! 

Фраза «Я тебя никогда 
не забуду» звучит нежно и 
ласково. А вот «Я тебя за-
помнил» уже как-то угро-
жающе.

— Ты что в субботу де-
лаешь?

— Да мы с сыном бу-
дем змея воздушного за-
пускать. А ты?

— Примерно то же са-
мое: тёщу повезу в аэро-
порт.

АНЕКДОТЫ

В своём загородном 
доме недалеко от Ново-
рижского шоссе певец, 
музыкант, в прошлом 
солист группы «На-На» 
Владимир Лёвкин со-
бирается строить баню. 
Причём главным её укра-
шением должна стать от-
крытая палуба-веранда, 
где можно будет не толь-
ко отдыхать, но и жарить 
шашлыки. 

— У меня простейший 
рецепт приготовления 
шашлыка, — рассказывает 
Володя. — Главный секрет 
в том, что мясо я покупаю 
на рынке всегда самое све-
жее. Оно имеет совершен-

но иной вкус, нежели раз-
мороженное или успевшее 
полежать в холодильнике. 
Это может быть телятина, 
ягнятина, в крайнем слу-
чае свиная шейка. Мясо я 
никогда не мариную. Про-
сто режу его небольшими 
кусочками, солю и пер-
чу по вкусу. Добавляю не-
много репчатого лука, но 
не просто смахиваю его с 
разделочной доски, а от-
жимаю в мясо. Затем даю 
мясу возможность минут 
двадцать всем этим про-
питаться, нанизываю 
на шампуры и жарю. 
Главное в этом ре-
цепте — ничего не 
усложнять.  

Записала 
Ирина МИХАЙЛОВА

РЕЦЕПТ ОТ ЗВЕЗДЫ

ПИШИТЕ! ЗВОНИТЕ!

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ,
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ

Пишите нам: pochta@newsvostok.ru

Звоните: (495) 681-3328, 

(495) 681-3970

Соломон — 
н е к р у п н ы й , 
светло-пале-
вый. Ему мень-
ше года. Берёт 
лакомства из 
рук, даёт себя 
гладить. Рост 
около 40 см в холке. Ходит 
на выгул пока без поводка. 
Стерилизован. Тел. 8-915-
201-6246, Светлана.

Бруташ — четырёх месяцев 
от роду, спокойный и нена-
вязчивый. Привит по возра-
сту. Тел.: 8-903-278-6837, 
Алла; 8-903-164-6103, Анна.

Оскар  — 
к р а с и в ы й 
пёс песочно-
го цвета со 
звёздочкой 
на лбу. Ему 
около девя-
ти лет. Контактный. Внеш-
не здоров, стерилизован. 
По характеру неагрессивен. 
Тел.: 8-905-527-5566, Катя; 
8-909-671-9417, Наталья.

В Кожуховском приюте для 
бездом ных животных (рай-
он Косино-Ухтомский, проек-
тируемый проезд №265) со-
держится около 2500 собак 
и кошек. Волонтёры постоян-
но ухаживают за ними, обща-
ются, чтобы те были готовы 
к встрече с потенциальными 
хозяевами. Ведь каждый пёс 
и кот хочет обрести дом.

ОНИ ИЩУТ ХОЗЯЕВ

Радуга в Сокольниках

от певца и музыканта Владимира Лёвкина
Простейший шашлык
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